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Conseil d’affaires algéro-mauritanien: 
Appel à la conclusion d’un accord 
préférentiel entre les deux pays

Le Conseil d’affaires algéro-
mauritanien a appelé au 
terme de sa 9e session, 

samedi à Nouakchott, à la 
conclusion d’un accord préférentiel 
entre les deux pays couvrant un 
ensemble de produits, en œuvrant 
à développer le commerce de troc 
comme outil de développement 
des zones frontalières.
Les recommandations de la 
9e session du Conseil, ouverte 
vendredi, ont été annoncées lors 
d’une rencontre tenue en présence 
du ministre du Commerce 
intérieur et de la Régulation du 
marché national, Tayeb Zitouni, 
de la ministre mauritanienne 
du Commerce et du Tourisme, 
Mme Zeinebou Ahmednah, et 
de l’ambassadeur d’Algérie en 
Mauritanie, Amine Sid.
L’événement a également vu 
la participation du directeur 
de la promotion et du soutien 
aux échanges économiques au 
ministère des Affaires étrangères, 
de la Communauté nationale à 
l’étranger et des Affaires africaines, 
M. Rabah Fassih, du directeur par 
intérim des Mécanismes de soutien 
à l’exportation au ministère du 
Commerce extérieur et de la 

Promotion des exportations, El-
Houari Abdelatif, de représentants 
du Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA), 
de la Chambre algérienne de 
commerce et d’industrie (CACI), 
et des hommes d’affaires des deux 
pays.
Dans ses recommandations, 
le Conseil d’affaires a appelé 
à “la conclusion d’un accord 
préférentiel couvrant un ensemble 
de produits, l’accélération de la 
création d’un comité technique 
mixte ad hoc, la levée de tous les 
obstacles entravant l’accès des 
marchandises mauritaniennes et 
algériennes aux marchés des deux 
pays, et à la signature d’un accord 
de transport routier entre les deux 
pays”.
Le Conseil a également préconisé 
d’assouplir les transactions 
financières entre les deux pays, 
de mettre en place des cadres 

juridiques et des procédures 
sanitaires pour l’importation 
et l’exportation du bétail 
et dérivés, tout en assurant 
l’accompagnement, par les 
autorités, des entreprises des 
deux pays, dans les procédures 
administratives liées à leurs 
activités commerciales.
Dans ses recommandations, le 
Conseil a appelé les entreprises 
algériennes et mauritaniennes à 
participer aux différentes activités 
économiques et commerciales 
organisées dans les deux pays, 
à renforcer et à activer la ligne 
maritime qui les relie, en levant 
tous les obstacles entravant sa 
régularité, et à accélérer le rythme 
de réalisation de la route reliant 
Tindouf et Zouerate.
Les recommandations ont porté 
également sur l’ouverture de 
lignes maritimes directes entre les 
différentes villes algériennes et 
mauritaniennes, avec la proposition 
de développer le commerce de 
troc entre les deux pays, en tant 
qu’outil de développement des 
zones frontalières.

ConCours Huawei des 
TiC en CHine:

Le président de la République 
félicite les étudiants algériens 

distingués en finale

L’Algérie et la Mauritanie 
réaffirment leur détermination 

à renforcer la coopération 
économique bilatérale

ConférenCe mondiale du gaz à Pékin :
Sonatrach remporte un prix international 

pour les meilleures pratiques sur l’ensemble 
de la chaîne de valeur

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
félicité, samedi, les étudiants 

algériens distingués en finale 
mondiale du concours Huawei des 
Technologies de l’information et de 
la communication (TIC), organisé 
dans la ville de Shenzhen (Chine).
“Avec fierté, je félicite nos étudiants 
qui ont obtenu des résultats 
inédits parmi 114 pays, en finale 
mondiale du concours Huawei des 
Technologies de l’information et 
de la communication, à Shenzhen 
en Chine”, a écrit le président de la 
République sur son compte officiel 

sur les réseaux sociaux.
“Je tiens également à féliciter nos 
écoles nationales et nos universités 
des wilayas de Sétif, Béjaïa, Sidi 
Bel Abbès, Alger et Oran pour avoir 
atteint ces niveaux d’excellence 
reconnus à l’échelle mondiale... 
Merci à vous tous”, a ajouté le 
président de la République.

L’Algérie et la Mauritanie 
ont réaffirmé, vendredi, 
leur détermination 

à renforcer leurs relations 
économiques, au vu notamment de 
la volonté politique commune de 
porter la coopération bilatérale vers 
des niveaux plus hauts et efficients.
Cette volonté bilatérale a été 
affichée lors de l’audience 
accordée par le président 
mauritanien, M. Mohamed Ould 
Cheikh El Ghazouani, au ministre 
du Commerce intérieur et de la 
Régulation du marché national, 
M. Tayeb Zitouni, au siège de 
la Présidence mauritanienne à 
Nouakchott, dans le cadre de la 
visite dont il a été chargée par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
A l’entame de l’audience, M. 
Zitouni a transmis au président 
Mohamed Ould Cheikh El 
Ghazouani “les salutations de son 
frère, le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, ainsi 
que ses vœux sincères de santé et de 
réussite, et au peuple mauritanien 
frère davantage de progrès et de 
prospérité”.
A son tour, le président mauritanien 
a chargé M. Zitouni de “transmettre 
ses salutations fraternelles à son 
frère le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune”, 
exprimant sa “fierté des relations 
stratégiques et privilégiées qui 
unissent les deux pays voisins”.
Lors de cette rencontre, 

plusieurs questions importantes 
ont été abordées, notamment 
le renforcement des relations 
économiques entre l’Algérie et la 
Mauritanie, au vu de la volonté 
politique commune visant à hisser 
la coopération bilatérale vers des 
perspectives plus vastes et plus 
efficientes.
Dans une déclaration à l’issue 
de l’audience, M. Zitouni a 
indiqué avoir informé le Président 
Mohamed Ould Cheikh El 
Ghazouani des objectifs de sa 
visite s’inscrivant dans le cadre 
de l’organisation de la 7e édition 
de la Foire des produits algériens 
à Nouakchott, qui connaît une 
participation significative de 219 
entreprises algériennes représentant 
différents secteurs économiques.
Il lui a également fait part 
des résultats positifs issus des 
rencontres bilatérales entre les 
ministères des deux pays ainsi 
qu’entre les hommes d’affaires, 
ces résultats qui ont témoigné de 
la volonté sincère des opérateurs 
économiques de renforcer les liens 
de coopération et de développer 
les échanges commerciaux et les 
investissements entre l’Algérie et 
la Mauritanie.

Le groupe Sonatrach a réalisé 
un succès remarquable 
lors de sa participation à la 

29ème Conférence mondiale du gaz, 
organisée du 19 au 23 mai à Pékin 
(Chine), à l’occasion de laquelle il 
s’est vu décerner un prestigieux prix 
international pour les meilleures 
pratiques sur l’ensemble de la chaîne 
de valeur, indique, dimanche, un 
communiqué du groupe.
Le Groupe public a remporté “le 
Prix de l’Industrie de la Conférence 
mondiale du gaz (Industry Award 
for World Gas Conference) – 
Meilleures pratiques sur l’ensemble 
de la chaîne de valeur”, à la suite 
d’une présentation donnée par 
Nadia Haddoum, cheffe de projet 
au sein de la direction exécutive 
chargée du développement des 
affaires et du marketing, sur “les 
solutions innovantes pour maîtriser 
l’instabilité du forage dans les puits 
des réservoirs carbonés”, précise le 
communiqué.
L’exposé de la représentante de 
“Sonatrach” a été sélectionné 

parmi des centaines de travaux 
proposés par plusieurs entreprises de 
différents pays, après une évaluation 
rigoureuse menée par un comité 
international de lecture, ajoute la 
même source. 
Mme Haddoum a reçu le certificat 
et la médaille distinctive de ce prix 
lors de la cérémonie de clôture des 
travaux de la Conférence le 23 mai.
Elle avait déjà été honorée une 
première fois lors de la présentation 
de son travail au cours d’une session 
de débat. 
A cette occasion, Sonatrach a 
considéré cette distinction, dans un 
évènement aussi stratégique, comme 
“une reconnaissance internationale 
du haut niveau de ses cadres et 
des hautes compétences de ses 

employés”. Le groupe s’est dit 
fier de “compter parmi ses rangs 
de tels profils qui contribuent à 
rehausser sa réputation à l’échelle 
internationale et à proposer des 
solutions innovantes pour améliorer 
ses performances”. 
Le groupe a également rappelé 
que ce n’était pas la première 
récompense pour Mme Haddoum, 
qui avait déjà été distinguée 
par divers prix honorifiques en 
reconnaissance de ses travaux et 
recherches scientifiques.
Elle avait notamment remporté 
le premier prix de la meilleure 
présentation orale lors de la 
18ème édition de la Conférence 
internationale du pétrole, organisée 
à Johannesburg (Afrique du Sud). 
De plus, elle a été désignée par 
Sonatrach pour être membre du 
Forum des femmes arabes, en 
tant que femme d’exception dans 
les domaines des sciences, de la 
technologie et de l’ingénierie, 
conclut le communiqué.
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LES REFUS DE VISAS SCHENGEN COÛTENT CHER AUX ALGÉRIENS:
15,7 millions d’euros perdus en 2024

STELLANTIS VISE LA PRODUCTION DE  90 000 VOITURES 
EN ALGÉRIE D’ICI 2026:

Un pari ambitieux pour l’industrie locale

AUTOMOBILE:
Les bus de moins de 5 ans autorisé à l’importation

En 2024, les demandes de 
visa Schengen ont connu 
une hausse significative, 

atteignant 11.7 millions, soit une 
hausse de 13.4% par rapport à 
l’année précédente. Parallèlement, 
le nombre de demandes refusées 
a également augmenté, entraînant 
des pertes financières importantes 
liées aux dépenses engagées dans 
ce processus.
Les récentes statistiques publiées 

par le site spécialisé Visa Schengen 
Info révèlent une augmentation 
du nombre des demandes de visa 
rejetées. Ce chiffre est passé de 
1.6 million en 2023 à 1.7 million 
en 2024, soit une hausse de 4.4% 
sur un an.
Par conséquent, les dépenses 
associées aux demandes de 
visa Schengen, y compris pour 
les dossiers rejetés, ont été 
plus importantes l’an dernier. 
Cette augmentation est d’autant 
plus marquée lorsque l’Union 
européenne avait annoncé des frais 
de visa à 90 euros en juin 2024.
Les refus de visa Schengen ont 
coûté 15.7 millions d’euros aux 
Algériens en 2024
Au total, les demandeurs ont 
engagé 145 millions d’euros en 
frais pour les demandes de visa 

qui ont été rejetées en 2024. 
Cette somme représente une 
augmentation de 11% des dépenses 
liées aux refus, soit 14.3 millions 
de plus par rapport à l’année 2023.
Les Algériens figurent dans la 
liste des dix nationalités qui ont 
encaissé le plus de refus l’an 
dernier. L’Algérie se positionne 
comme la sixième nationalité 
la plus demandeuse de visas 
Schengen avec 544 634 demandes, 
ce qui a généré un total de 46.3 
millions d’euros en frais de visa.
Cependant, le pays enregistre un 
taux de rejet particulièrement élevé 
avec 185 101 refus, entraînant une 
perte de 15.7 millions d’euros pour 
les demandeurs algériens. Ce refus 
peut s’expliquer, selon de récents 
rapports, par plusieurs facteurs 
liés à des craintes de dépassement 

des délais de séjour ou encore des 
erreurs ou des insuffisances dans 
les dossiers déposés.
Avec 15.7 millions d’euros de 
pertes financières dues aux refus 
de visa Schengen, l’Algérie se 
positionne en tête des pays ayant 
subi les plus lourdes conséquences 
financières. En effet, elle devance 
la Turquie (14.5 millions d’euros), 
l’Inde (14 millions) et le Maroc 
(9.8 millions).
Quels pays ont le plus rejeté de 
demandes de visa Schengen en 
2024 ?
En 2024, les centres des pays 
membres de l’espace Schengen 
ont enregistré un total de 11.7 
millions de demandes, soit une 
augmentation de 13.5% par rapport 
aux 10.3 millions de demandes 
reçues au cours de l’année 2023.

La France demeure la destination 
pour les visas Schengen, ces 
centres ayant reçu plus d’un 
quart des demandes reçues 
mondialement. Avec 352 295 
demandes, les Algériens ont été les 
plus nombreux à solliciter un visa 
français en 2024, loin devant les 
Marocains (282 153) et les Indiens 
(197 959).
Voici la liste des pays qui ont 
délivré le plus de refus en 2024 :
•La France avec 481 139 demandes 
de visa refusées ;
•l’Espagne : 244 432 refus ;
•l’Allemagne ; 206 733 demandes 
de visa rejetées ;
•l’Italie :  134 303 rejets ;
•les Pays-Bas : 111 209 refus.

Lors de la deuxième édition 
du Forum international des 
fournisseurs automobiles, 

tenue les 20 et 21 mai à Oran, 
le groupe Stellantis a réaffirmé 
son engagement fort envers le 
développement de l’industrie 
automobile en Algérie. À cette 
occasion, Samir Cherfan, directeur 
des opérations de Stellantis 
pour la région Moyen-Orient et 
Afrique, a dévoilé les ambitions de 
production du constructeur sur le 
site de Tafraoui, près d’Oran.
Devant les journalistes présents, 
Samir Cherfan a précisé :
« Nous avons produit l’année 
dernière 17 000 voitures. Cette 
année, notre objectif est d’en 
produire 60 000, et l’année 
prochaine, nous visons 90 000 
véhicules à l’usine de Tafraoui. »
Dans le détail, Stellantis prévoit 
la production de 25 000 Doblo 
Panorama, 10 000 Fiat 500, le reste 
étant complété par le Doblo Van. 
Le groupe affirme ainsi sa volonté 

de répondre prioritairement à la 
demande croissante des familles 
algériennes, comme l’a souligné 
Cherfan :
« Cette année, nous avons surtout 
répondu au besoin en véhicules 
touristiques pour les familles, ce à 
quoi répond parfaitement le Doblo 
Panorama. Le prochain modèle, 
prévu d’ici la fin de l’année, 
s’adressera aussi à ce segment. »
Un forum stratégique pour 
l’écosystème local
Organisé à l’hôtel Le Bay à Oran, 
cette 2e édition de la Convention 
internationale des fournisseurs 
a réuni plus de 200 participants, 
dont plus de 75 sociétés du 
secteur automobile, fournisseurs 
nationaux et internationaux. En 
présence d’acteurs institutionnels 
tels que le wali d’Oran, le directeur 
général de l’Agence algérienne 
de promotion de l’investissement 
(AAPI), et l’ambassadeur d’Italie, 
Stellantis a confirmé sa vision d’un 
écosystème industriel durable, 

intégré et compétitif.
D’ailleurs, Stellantis El Djazaïr a 
signé, mercredi, quatre nouvelles 
lettres d’intention de partenariat 
avec des sous-traitants locaux 
pour la fourniture de pièces et de 
composants automobiles pour son 
usine Fiat de Tafraoui (Oran), 
a indiqué un communiqué du 
Groupe.
Ces accords concernent les sous-
traitants Martur pour la fabrication 
de sièges automobiles, Purem 
pour la production de systèmes 
d’échappement, Silverton en tant 
que fournisseur de hauts parleurs 
et le sous-traitant Sigit-ACS pour 

produire de pièces plastiques, 
selon le communiqué, précisant 
que Stellantis disposera désormais 
de 12 fournisseurs sous-traitants 
locaux de pièces et de composants 
automobiles pour l’usine Fiat de 
Tafraoui.
Samir Cherfan a ainsi déclaré :
« Cette deuxième édition du forum 
confirme notre engagement pour 
un écosystème automobile durable 
en Algérie. Nous invitons nos 
partenaires à s’inscrire dans ce 
projet industriel ambitieux. »
L’objectif est d’atteindre une 
intégration locale supérieure à 90 
% d’ici à 2030, faisant de Stellantis 

l’un des constructeurs les plus « 
localisés » dans la région Moyen-
Orient et Afrique.
Vers un socle industriel national 
renforcé
Pour sa part, Omar Rekache, 
directeur général de l’AAPI, a 
réaffirmé l’engagement de l’État à 
soutenir les investissements dans 
la sous-traitance automobile.
 « Le développement de pôles 
industriels spécialisés et la 
production locale de pièces 
détachées sont au cœur de nos 
priorités », a-t-il indiqué, soulignant 
l’implication conjointe du Conseil 
du renouveau économique algérien 
dans cette démarche.
En misant sur la production locale, 
les partenariats industriels, et 
la formation des compétences, 
Stellantis confirme son rôle moteur 
dans l’émergence d’une industrie 
automobile algérienne compétitive 
à l’échelle régionale.

Saïd Sayoud, le ministre des 
Transports, a révélé que 
son département travaille 

actuellement sur l’élaboration 
d’un projet de décret exécutif 
fixant les modalités d’autorisation 
pour les opérateurs du transport de 
personnes d’importer des bus de 
moins de cinq ans.
Cette mesure s’inscrit dans le cadre 
de l’application des dispositions de 
l’article 112 de la loi de finances 
2024, qui permet aux transporteurs 
d’importer des véhicules de moins 
de cinq ans pour le transport de 
voyageurs.
Dans sa réponse à une question 
parlementaire écrite concernant 
le secteur, le ministre a souligné 

les efforts déployés par son 
département pour améliorer la 
qualité des services offerts aux 
citoyens, notamment en matière de 
sécurité routière.
Il a insisté sur la nécessité de 
renouveler et de moderniser le parc 
de bus, surtout avec la construction 
de nouveaux pôles urbains et 
d’infrastructures publiques 
d’envergure.
Modernisation et sécurité 
routière : Les priorités du secteur 
des Transports en Algérie
Saïd Sayoud a précisé que, depuis 
2023, son ministère a organisé 
plusieurs réunions de coordination 
au sein d’une commission 
de réflexion commune, en 

collaboration avec les ministères 
des Finances, de l’Industrie et 
du Commerce, ainsi qu’avec 
l’organisme de développement de 
l’industrie automobile et le groupe 
Ferrovial.
L’objectif ? Trouver des solutions 
pour renouveler le parc de transport 
public et répondre aux besoins des 
professionnels du secteur.
Concernant les mécanismes 
de financement pour faciliter 
l’acquisition de bus neufs, le 
ministre a indiqué que deux 
propositions ont été soumises 
dans le cadre de la feuille de route 
pour le renouvellement du parc 
de transport. Ces propositions, 
actuellement à l’étude, pourraient 

inclure des conditions facilitées, 
des avantages fiscaux ou d’autres 
formules de soutien.
L’importation de bus récents 
favorisera-t-elle la transition 
écologique en Algérie ?
Le ministre a également évoqué 
l’importance d’accompagner 
les évolutions technologiques 
dans le secteur, notamment en 
encourageant l’importation 
de véhicules hybrides et 
électriques, plus respectueux de 
l’environnement.
Cette orientation s’inscrit dans 
un contexte où des stations de 
recharge pour véhicules électriques 
commencent à voir le jour dans 
certaines wilayas.

Enfin, Saïd Sayoud a insisté sur la 
nécessité d’améliorer la formation 
des chauffeurs pour s’adapter à 
cette transition.
Ce projet est attendu avec intérêt 
par les professionnels du transport 
de personnes, qui y voient une 
opportunité de moderniser leurs 
flottes et d’améliorer ainsi la 
qualité de leurs services.
Les prochaines étapes de 
l’élaboration et de la publication de 
ce texte seront scrutées de près par 
l’ensemble des acteurs du secteur.
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Permis de conduire et amendes en algérie :

Ce qui change pour les conducteurs
Une avancée majeure pour 

les usagers de la route en 
Algérie ! Une convention 

de coopération a été signée ce 
samedi à Alger entre le ministère 
des Finances, la Direction générale 
de la Sûreté nationale (DGSN) et la 
Gendarmerie nationale.
L’objectif : généraliser le paiement 
électronique des amendes issues des 
infractions routières. Cette mesure 
permettra aux contrevenants de 
récupérer immédiatement leur 
permis de conduire.
L’accord a été paraphé par le 
Directeur général du Trésor et 
de la Comptabilité au ministère 
des Finances, Hadj Mohamed 
Sebaa, le Directeur général de 
la Sûreté nationale, Ali Bedaoui, 
et le colonel Mohamed Djafar , 
Directeur de la Télématique au 
commandement de la Gendarmerie 
nationale, représentant le Chef de 
la Gendarmerie nationale.
La cérémonie s’est déroulée sous 
la supervision du ministre des 
Finances, Abdelkrim Bouzred, et 
en présence du Directeur général 
des Douanes, le Général-Major 

Abdelhafid Bakhouch, ainsi que des 
représentants des corps de sécurité 
et financiers, et des directeurs 
généraux de banques et compagnies 
d’assurance.
Ce nouveau service numérique, 
qui reste optionnel, permettra aux 
citoyens de régler leurs amendes 
directement auprès des agents de 
police ou de gendarmerie via des 
terminaux de paiement électronique 
(TPE).
Généralisation du paiement 
électronique des amendes routières 
et restitution immédiate du permis 
de conduire
L’utilisation des cartes bancaires 
ou de la carte Edahabia garantira 
un paiement instantané, sécurisé 
et disponible 24h/24, y compris les 
jours fériés.
Selon les explications fournies, 
cette initiative promet la restitution 
immédiate des permis de conduire 
et une réduction significative des 
délais d’attente. Elle contribuera 
également à alléger la pression 
sur les services administratifs et à 
améliorer la performance globale 
des services liés au traitement des 

infractions routières.
La généralisation de ce système fait 
suite à une phase expérimentale 
concluante menée dans plusieurs 
wilayas du pays. Cette phase pilote 
a été saluée par les usagers de la 
route pour sa facilité d’utilisation 
et sa rapidité. Dans un premier 
temps, ce sont 2 000 terminaux de 
paiement électronique qui ont été 
distribués aux services de sécurité, 
en coordination avec le ministère 
des Finances.
Afin de garantir l’efficacité de 
l’opération, un mécanisme de 
supervision et de suivi a été mis 
en place. Il inclut la maintenance 

régulière des équipements 
et l’approvisionnement en 
consommables nécessaires pour 
la continuité du service, ainsi 
que le lancement de campagnes 
d’information et de sensibilisation 
pour faire connaître ce nouveau 
système aux citoyens.
Le ministre des Finances a souligné 
dans son allocution que ce projet 
s’inscrit dans la mise en œuvre 
des directives du président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune, 
visant à la numérisation de 
l’administration et à l’amélioration 
de la qualité du service public. 
Il a qualifié cet accord de « pas 

stratégique » pour promouvoir le 
paiement électronique et renforcer 
la transparence.
De son côté, le Directeur général 
du Trésor et de la Comptabilité 
a estimé que le projet représente 
une « réalisation technique et 
administrative » qui témoigne 
d’une coordination efficace entre 
les institutions concernées. Il 
contribuera, selon lui, à améliorer le 
recouvrement des recettes publiques 
et à réduire les transactions en 
espèces.
Le Directeur général de la Sûreté 
nationale a, quant à lui, insisté 
sur le fait que cette mesure reflète 
la volonté de l’État de fournir 
des services fiables et modernes, 
traduisant l’engagement de 
ses services à poursuivre la 
modernisation du travail policier.
Enfin, le représentant du 
commandement de la Gendarmerie 
nationale a affirmé que le 
projet renforce la coopération 
intersectorielle et accompagne la 
transformation numérique dans la 
gestion des services publics.

Hocine, un algérien de 9 ans, tué en France :

Après 26 ans de silence, l’enquête reprend

lutte antidrogue :

Un stratagème sophistiqué pour livrer 46 kg de cocaïne 
vers le nord déjoué in extremis à Laghouat

L’enquête sur l’enlèvement 
et le meurtre d’Hocine, 
survenus à Alès en juillet 

1999, alors qu’il était parti acheter 
de la confiture, piétine depuis 26 
ans, sans qu’aucun coupable n’ait 
été identifié. L’enquête étant non 
résolue, la justice relance un appel 
à témoins dans l’espoir d’élucider 
ce dossier.
Arrivé d’Algérie neuf mois plus 
tôt avec sa mère pour retrouver son 
père, ancien mineur retraité installé 
à Alès depuis 1947, le petit Hocine, 
ce jour-là vers 15 heures, était sorti 
de leur appartement pour aller au « 
Super U » pour acheter un pot de 

confiture pour aider sa mère à faire 
des gâteaux.
En jargon judiciaire, les affaires 
non résolues après une longue 
période sont désignées par le 
terme anglais « Cold Case » que 
l’on pourrait traduire par « dossier 
froid ». L’affaire du petit Hocine 
fait partie des plus anciennes de ce 
département en France.

Le corps sans vie d’Hocine retrouvé 
un mois après sa disparition
Après avoir acheté le pot de confiture 
avec les 15 francs qu’il avait, il n’est 
jamais revenu à la maison, ce qui a 
immédiatement inquiété sa mère. 
Malgré d’importantes recherches, 
son corps n’a été découvert que le 
10 août 1999, un mois plus tard, 
dans un terrain difficile d’accès, à 
quelques centaines de mètres du 
domicile familial.
Le corps de l’enfant, retrouvé 
vêtu uniquement d’un tee-shirt, 
ne présentait pas de traces d’abus 
sexuel. L’enquête, lancée à 
l’époque, n’a pas établi son trajet, ni 

s’il est monté dans un véhicule ou 
s’il a rendu visite à quelqu’un. Les 
responsables de son enlèvement 
et de son meurtre n’ont pas été 
identifiés.
Par ailleurs, de nouvelles expertises 
ADN ont été effectuées sur le 
vêtement de l’enfant, mais en vain. 
Elles se sont révélées infructueuses.
Un nouvel appel à témoins lancé
« On ne baisse pas les bras (…) 
26 ans après le meurtre d’Hocine 
Batouche, neuf ans, à Alès, la 
justice a lancé un nouvel appel 
à témoins pour enfin élucider ce 
dossier« , a annoncé le procureur 
de la République, Abdelkrim Grini, 

vendredi à la presse française.
« J’imagine le calvaire d’un enfant 
de neuf ans enlevé et tué dans ces 
conditions, frappé à la tête avec un 
objet contondant. Nous travaillons 
avec détermination pour élucider ce 
dossier« , a déclaré le magistrat qui 
précise que l’enquête sur le meurtre 
d’Hocine avance.
Malheureusement, le père d’Hocine 
et sa mère Djamila ne sauront 
jamais la vérité sur le drame qui 
a bouleversé leur vie. En effet, le 
père de famille est décédé, deux 
ans après le meurtre de son fils, 
notamment en 2001, et sa femme a 
rendu l’âme en 2021.

Dans une opération 
aussi spectaculaire que 
minutieuse, les forces de 

sécurité algériennes ont porté un 
coup dur au trafic de cocaïne.
Ce mercredi, la police judiciaire 
de Laghouat a annoncé le 
démantèlement d’un réseau 
criminel spécialisé dans le trafic 
de cocaïne. Mettant fin à une 
tentative audacieuse d’acheminer 
près de 46 kg de cette drogue vers 
le nord du pays.
Cinq suspects ont été interpellés, 
et un dispositif logistique bien 
rodé a été mis à nu. Retour sur 
une saisie record qui illustre 
la détermination des services 
de sécurité à lutter contre le 
narcotrafic.
Comment les enquêteurs ont 
déjoué le plan des trafiquants ?
En effet, l’enquête remonte à 

plusieurs semaines, lorsque les 
premiers éléments d’information 
ont alerté la brigade mobile de la 
police judiciaire de Laghouat. Les 
enquêteurs ont alors détecté les 
agissements suspects d’un réseau 
bien structuré. Qui s’apprêtait à 
convoyer une importante quantité 
de cocaïne vers les wilayas du 
nord du pays.
L’opération a connu son apogée 
sur la rocade poids lourds de 
Laghouat. Où les forces de l’ordre 
ont procédé à l’interception du 
camion transportant la drogue. 
Trois individus, présents dans 
le véhicule au moment du 
contrôle, ont été immédiatement 
appréhendés.
La fouille minutieuse du poids 
lourd a révélé un système de 
dissimulation élaboré. Les 45,95 
kg de cocaïne, soigneusement 

planqués dans un compartiment 
secret spécialement aménagé. 
Témoignent des moyens déployés 
par les trafiquants pour tenter de 
tromper la vigilance des autorités. 
Malgré cette ingéniosité, les 
enquêteurs ont mis à jour le 
dispositif.
Un réseau aux ramifications bien 
organisées démantelé à Laghouat
L’enquête, menée sous l’égide 
du parquet, a rapidement 
pris de l’ampleur. En étroite 
collaboration avec la Brigade 
centrale de lutte contre le trafic 
de stupéfiants, les éléments de 
la police judiciaire ont réussi à 
interpeller deux autres suspects, 
mettant ainsi en lumière l’étendue 
et l’organisation sophistiquée de 
ce réseau criminel.
De plus, les trafiquants avaient 
mis en place un dispositif 

logistique bien rodé. En effet, 
la voiture touristique servait 
de véhicule éclaireur pour 
surveiller le parcours du camion 
transportant la drogue. Tandis 
qu’une seconde camionnette était 
utilisée pour les opérations de 
soutien. Cette stratégie démontre 
le niveau de préparation du 
réseau, qui visait à minimiser les 
risques d’interception.
En outre, la destination finale 
de cette cargaison de cocaïne ne 
faisait aucun doute. Les wilayas 
du nord du pays. Les enquêteurs 
ont découvert que le réseau 

visait les régions du nord pour 
écouler sa drogue, profitant d’une 
demande forte. Mais les forces de 
l’ordre ont fait échouer à temps ce 
trafic à grande échelle
Près de 46 KG de cocaïne saisis : 
les 5 suspects face à la justice
La police a conduit les cinq 
suspects devant le procureur de 
la République du tribunal pénal 
spécialisé de Sidi M’hamed à 
Alger. Ils risquent des peines 
lourdes pour trafic de stupéfiants 
en bande organisée, un délit 
sévèrement réprimé par la loi 
algérienne.
En somme, cette opération 
marque un nouveau succès dans 
la lutte contre le narcotrafic en 
Algérie. Elle démontre à la fois 
l’audace des réseaux criminels 
et la capacité des services de 
sécurité à déjouer leurs plans.



Lundi 26 Mai 2025

National 05SeybouSe Times

CRÉDITS AVANTAGEUX ET VACCINATION GRATUITE:
 L’État facilite l’importation du bétails

IMPORTATION 
ENCADRÉE DE BÉTAIL:
Le ministère soutient 

les éleveurs

ALGÉRIE-MAURITANIE:
 Signature à Nouakchott de deux 
mémorandums d’entente dans le 

secteur du commerce

Le ministre de l’Agriculture, 
du Développement rural 
et de la Pêche, Youssef 

Cherfa, a confirmé que la loi 
autorise désormais tout éleveur 
titulaire d’une carte d’agriculteur 
à importer des bovins et des 
caprins, sous réserve de respecter 
des conditions strictes.
Cette annonce intervient 
en réponse à une question 
parlementaire écrite concernant 
l’importation d’ovins, de caprins 
et de bovins destinés à l’élevage 
dans les périmètres agricoles.
Le ministre Cherfa a détaillé les 
conditions d’importation pour les 
bovins, en particulier les vaches 
laitières de diverses races. Leur 
âge doit être compris entre 18 et 
42 mois, leur poids ne doit pas 
être inférieur à 480 kg, et leur 
gestation doit se situer entre 4 et 
7 mois.

Quant aux chèvres, les éleveurs 
remplissant les critères pourront 
en importer de plusieurs races. 
L’âge requis est de 12 à 24 mois, 
le poids doit varier entre 30 et 
60 kg, et la gestation doit être 
supérieure à deux mois.
Les agriculteurs désireux 
d’importer du bétail devront 
déposer un dossier complet 

conformément aux cahiers 
des charges et finaliser leur 
inscription via la plateforme 
numérique dédiée au secteur.
Le gouvernement algérien 
facilite l’importation de bovins 
et caprins pour les éleveurs
Une fois les démarches 
administratives accomplies, les 
services centraux compétents 

délivreront une autorisation 
d’importation sanitaire, 
permettant ainsi aux éleveurs 
d’acquérir les troupeaux 
souhaités.
Dans ce contexte, le ministre 
a souligné l’engagement de 
son ministère à soutenir et 
accompagner les agriculteurs. 
Cet accompagnement se traduira 
par un soutien technique aux 
éleveurs, ainsi que par l’octroi de 
prêts financiers pour l’acquisition 
de bovins et de caprins, la 
construction ou la rénovation 
d’étables, et l’achat d’aliments 
pour le bétail.
Face aux défis environnementaux 
et climatiques qui pourraient 
entraver l’importation et 
l’élevage de ces races en Algérie, 
le ministre a affirmé que ses 
services compétents, tant au 
niveau central que local, veillent 

à la santé des troupeaux, en 
particulier ceux importés.
Des programmes nationaux de 
couverture sanitaire sont mis en 
œuvre, incluant la vaccination 
gratuite contre diverses maladies. 
Il s’agit notamment de la peste 
des petits ruminants et de la 
variole pour les ovins, ainsi que 
de la fièvre aphteuse et de la rage 
pour les bovins.
Ces mesures visent à protéger le 
bétail importé, qui ne possède 
pas toujours une immunité 
acquise forte. Par conséquent, les 
animaux sont systématiquement 
vaccinés dès leur arrivée dans 
les lieux de quarantaine et sont 
suivis tout au long de la période 
de confinement jusqu’à leur 
transfert.

Le ministère de 
l’Agriculture ouvre la 
voie à l’importation de 

bovins et de caprins par les 
éleveurs titulaires d’une carte. 
Une mesure encadrée par des 
critères techniques et sanitaires, 
destinée à renforcer la production 
animale nationale.
Dans une réponse écrite à 
une question parlementaire, 
le ministre de l’Agriculture, 
Youssef Cherfa, a confirmé 
que l’importation de bétail 
est autorisée pour les éleveurs 
disposant d’une carte de fellah. 
Cette autorisation s’inscrit dans 
un cadre réglementé : les vaches 
laitières importées doivent être 
âgées de 18 à 42 mois, peser 
au moins 480 kg, et avoir une 
gestation comprise entre 4 et 7 
mois.
Quant aux chèvres, elles doivent 
avoir entre 12 et 24 mois, un 
poids de 30 à 60 kg, et une 
gestation de plus de deux mois. 
Les éleveurs intéressés doivent 
déposer un dossier complet, 
conformément au cahier des 
charges, via la plateforme 
numérique du ministère. Une fois 
validé, une autorisation sanitaire 
d’importation leur est délivrée 

par les services compétents.
Un accompagnement 
technique et sanitaire garanti
Pour accompagner cette 
initiative, le ministère propose 
un soutien technique et financier. 
Des crédits sont disponibles 
pour permettre l’achat de bétail, 
la construction ou la rénovation 
d’étables, ainsi que l’acquisition 
d’aliments pour bétail.
Le ministère prend également 
en charge la couverture sanitaire 
des troupeaux importés. Dès 
leur entrée, les animaux sont 
placés en quarantaine, vaccinés, 
et suivis médicalement. Des 
campagnes nationales gratuites 
de vaccination sont menées 
contre les principales maladies, 
telles que le PPR, la fièvre 
aphteuse et la rage, assurant ainsi 
la sécurité du cheptel.
Ce dispositif permet aux éleveurs 
algériens de renforcer la qualité 
génétique de leurs troupeaux 
tout en maintenant une vigilance 
sanitaire. Une stratégie qui 
s’inscrit dans la volonté de 
moderniser l’élevage, d’assurer 
l’autosuffisance alimentaire et 
de professionnaliser le secteur 
agricole.

Deux mémorandums 
d’entente ont été 
signés à Nouakchott 

(Mauritanie), entre l’Algérie 
et la Mauritanie dans le secteur 
du commerce, portant sur la 
protection du consommateur et 
la modernisation du système du 
registre du commerce.
Ces deux accords ont été 
signés, vendredi, par le ministre 
du Commerce intérieur et 
de la Régulation du marché 
national, TayebZitouni, et la 
ministre mauritanienne du 
Commerce et du Tourisme, 
ZeinebouAhmednah, en 
marge d’un dîner organisé à la 
clôture des travaux du Forum 
économique algéro-mauritanien.
Le premier mémorandum 
d’entente porte sur le 
renforcement de la coopération 
dans les domaines de la 
protection du consommateur, 
de la lutte contre la fraude et 
du contrôle de la qualité des 
produits.
Le deuxième concerne la 
modernisation et la mise à 
jour du système du registre du 
commerce.
La cérémonie de signature 
s’est déroulée en présence 
de l’ambassadeur d’Algérie 
à Nouakchott, Amine Sid, 
du directeur de la promotion 
et du soutien aux échanges 
économiques au ministère 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale 
à l’étranger et des Affaires 
africaines, Rabah Fassih, 
du directeur par intérim des 

mécanismes de soutien à 
l’exportation au ministère du 
Commerce extérieur et de la 
Promotion des exportations, 
Abdelatif El Houari, ainsi que 
des représentants du Conseil 
du renouveau économique 
algérien (CREA), de la Chambre 
algérienne de commerce et 
d’industrie (CACI), et de 
plusieurs hommes d’affaires des 
deux pays.
Le forum, dont les travaux ont 
débuté vendredi, a également 
été marqué par la signature 
de plusieurs accords de 
partenariat, notamment un 
contrat entre le groupe Saïdal et 
le groupe mauritanien Chinguity 
Pharma pour l’exportation de 
médicaments algériens, un 
second accord entre la compagnie 
maritime “CNAN Algérie” et la 
société mauritanienne “Manu-
Port”, et un troisième entre les 
sociétés FADERCO et IBDAA 
pour la distribution de produits 
d’hygiène corporelle.
Dans une allocution à cette 
occasion, M. Zitouni a affirmé 
que la coopération avec la 
Mauritanie “n’est pas un choix 
conjoncturel, mais un pari 

stratégique qui s’inscrit dans la 
vision de l’Algérie nouvelle pour 
la reconstruction de ses relations 
économiques”.
Il a ajouté que l’intégration 
économique entre les deux pays 
comprend les domaines des 
industries agroalimentaires et 
pharmaceutiques, des matériaux 
de construction, des énergies 
renouvelables, de la logistique 
et d’autres secteurs à valeur 
ajoutée.
 Lors de sa visite dans ce pays 
frère, chargé par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, M. Zitouni a été reçu 
par le Président mauritanien, 
M. Mohamed Ould Cheikh El 
Ghazouani. Les discussions 
ont porté sur plusieurs 
questions importantes liées 
au renforcement des relations 
économiques entre les deux pays 
dans un contexte marqué par “la 
volonté politique commune de 
hisser la coopération bilatérale à 
des horizons plus larges et plus 
efficaces”.
Le président El Ghazouani a 
exprimé son souhait de voir les 
relations économiques atteindre 
le niveau des relations politiques 
privilégiées unissant les deux 
pays, appelant à l’intensification 
de la coordination entre les 
ministères du Commerce de 
l’Algérie et de la Mauritanie, a 
fait savoir M. Zitouni.
Le Forum économique s’est tenu 
en marge de la 7ème édition de 
la Foire des produits algériens, 
organisé à Nouakchott du 22 au 
28 mai en cours.
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Le wali  en visite d’inspection 
au centre sportif de la 

Tabacoop

ANNABA / CHETAIBI
Le chef de daïra procède sur 
le terrain à une inspection et 

évaluation de l’état d’avancement 
des projets en prévision de la 

saison estivale

ANNABA / CIRCONSCRIPTION 
‘’BENMOSTEFA BENAOUDA’’

Relance  des projets 
d’aménagement et de logements : 
Le wali- délégué en visite à Oued 

Zied

ANNABA / LUTTE CONTRE LE 
GASPILLAGE D’EAU POTABLE

Le Secrétaire général de la wilaya 
donne le  coup d’envoi de la campagne 

nationale de solidarité pour la 
réparation des fuites d’eau

Dans le cadre du 
suivi régulier des 
infrastructures sportives 

de la wilaya, le wali d’Annaba, 
a effectué,  avant-hier samedi, 
une visite d’inspection au centre 
sportif de la Tabacoop, situé dans 
la commune d’Annaba.
Cette visite avait pour objectif 
principal de s’enquérir de l’état 
d’avancement des travaux 
de réhabilitation récemment 
entamés par l’entreprise 
Batimetal, dans le cadre du 
programme de mise à niveau des 
structures sportives de la région.
Sur place, le wali a constaté 
l’avancement des travaux et a 
insisté sur le respect rigoureux 
des délais de réalisation, 

soulignant l’importance 
stratégique de ces infrastructures 
destinées à accueillir les jeunes 
sportifs de la wilaya. Le wali a 
également émis des instructions 
précises afin d’assurer la qualité 
des interventions et d’optimiser 
l’exploitation future du centre.
Ce projet s’inscrit dans une 
dynamique plus large de 
redynamisation du secteur 
sportif au niveau local, en dotant 
la jeunesse d’équipements 
modernes, sûrs et fonctionnels, 
propices à l’épanouissement et à 
la pratique régulière du sport.
Une volonté affirmée des 
autorités locales de placer le 
sport au cœur du développement 
humain et urbain.

Le chef de la daïra de chetaibi, 
Walid Zernadji, a effectué une 
tournée d’inspection sur le terrain 

afin d’évaluer l’état d’avancement des 
travaux des différents projets liés aux 
préparatifs de la saison estivale. Cette 
visite s’inscrit dans le cadre du suivi 
rigoureux des opérations d’aménagement, 
d’embellissement et de mise à niveau des 
infrastructures touristiques et publiques, 
en vue d’assurer un accueil optimal aux 
estivants et de garantir une saison estivale 
réussie pour les citoyens et les visiteurs de 
la région. Lors de cette tournée, le chef 
de daira a inspecté plusieurs chantiers 
en cours, notamment, l’état des lieux 
des plages et des accès côtiers, ainsi que 
l’amélioration du réseau routier local. Les 
responsables locaux et les chefs de projets 
ont présenté les étapes déjà réalisées ainsi 
que les délais prévus pour l’achèvement 
des travaux. Le chef de daira a  insisté 
sur le respect des délais fixés et sur 
la qualité des réalisations, soulignant 

que “la saison estivale représente une 
vitrine pour la commune et un levier de 
développement économique et touristique 
important. À l’issue de sa visite, le Chef  
de daïra  a rappelé l’importance de la 
coordination entre les différents services 
communaux, les entreprises réalisatrices 
et les citoyens, afin de garantir une mise 
en œuvre efficace du programme estival. 
Il a également encouragé les efforts de 
tous les intervenants et affirmé que des 
inspections régulières seront organisées 
jusqu’à l’ouverture officielle de la saison.

Les autorités locales donnent un 
coup d’accélérateur sur plusieurs 
chantiers. Le wali-délégué de la 

nouvelle ville ‘’Benmostefa Benaouda’’  
a effectué une série de visites de terrain 
dans les zones d’Oued Zied, concerné par 
des travaux d’aménagement extérieur, et 
Drâa Errich, où se poursuit la réalisation 
de 200 logements promotionnels aidés. 
Accompagné du P/APC) d’Oued El 
Aneb, du directeur de l’urbanisme et de la 
construction, du directeur délégué chargé 
du logement, de l’urbanisme, de la ville 
et des équipements publics, ainsi que du 
directeur général de l’Établissement de 
l’aménagement de DraâErrich, le wali-
délégué s’est d’abord rendu à Oued 
Zied. Sur place, les autorités ont inspecté 
le site qui fera l’objet d’un important 
programme de réaménagement. Les 
travaux devraient débuter dès la semaine 
prochaine, avec l’installation sur le terrain 
de l’entreprise chargée de leur exécution. 
Par ailleurs, le wali délégué s’est rendu 

à la circonscription ‘’Benmostefa 
Benaouda’’ pour une visite d’inspection 
du chantier de construction de 200 
logements promotionnels aidés (LPA). 
Il était accompagné du directeur général 
de l’office de promotion et de gestion 
immobilière (OPGI). Cette visite a permis 
de constater l’état d’avancement du projet 
et de rappeler les engagements pris en 
matière de délais et de qualité des travaux.

Dimanche matin, le 
Secrétaire Général de 
la wilaya d’Annaba, 

représentant le wali, Abdelkader 
Djellaoui,  a donné le coup 
d’envoi officiel de la campagne 
nationale de solidarité pour 
la réparation des fuites d’eau, 
une initiative ambitieuse visant 
à préserver cette ressource 
précieuse.
Cette opération, qui s’inscrit dans 
une démarche de développement 
durable et de gestion responsable 
de l’eau, mobilisera 15 wilayas 
à travers le territoire national. 
À Annaba, cette intervention 
se déroulera sur une période de 
cinq jours, avec pour objectif 
de réparer plus de 220 fuites 
identifiées dans les différents 
réseaux de distribution.
Organisée en coordination avec 
les services techniques, les 
entreprises locales, ainsi que 
des volontaires et associations 
citoyennes, cette campagne vise 

à lutter efficacement contre le 
gaspillage d’eau potable, tout 
en sensibilisant la population à 
l’importance de la préservation 
des ressources hydriques.
Dans son allocution, le 
représentant du wali a souligné 
que cette campagne traduit 
"une volonté ferme de l’État 
d’impliquer toutes les parties 
prenantes dans la protection 
de l’environnement et dans 
l’amélioration de la qualité de 
vie des citoyens".
Les travaux de réparation seront 

menés dans plusieurs quartiers 
de la ville, en ciblant en priorité 
les zones les plus touchées 
par les fuites. Parallèlement, 
des actions de sensibilisation 
seront organisées dans les 
écoles et les établissements 
publics pour encourager les 
bons comportements liés à la 
consommation d’eau.
Une dynamique solidaire, un 
engagement commun, et un 
pas de plus vers une gestion 
rationnelle et durable de l’eau.

SihemFerdjallah
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ANNABA / CYBERCRIMINALITÉ
 La Sûreté de wilaya 

participe à un séminaire de 
sensibilisation sur la fraude en 
ligne à la bibliothèque centrale

ANNABA / PRÉVENTION DES INCENDIES

Une caravane de sensibilisation  
à Aïn El Berda

La sûreté de wilaya d’Annaba 
mise sur le numérique pour 

fluidifier la circulation et lutter 
contre les incivilités urbaines

ANNABA / UNIVERSITÉ BADJI MOKHTAR

Conférence internationale sur 
la cybersécurité animée par un 

expert sud-coréen

Dans le cadre des efforts continus 
de lutte contre la cybercriminalité 
et la protection des citoyens 

contre les risques numériques, les services 
de la Sûreté de wilaya ont pris part à un 
séminaire de sensibilisation sur la fraude en 
ligne, organisé à la bibliothèque publique 
principale Barkat Slimane, à Annaba. 
Placée sous le slogan : « Ne partagez pas 
vos informations personnelles en ligne. 
Soyez vigilants, les fraudeurs attendent 
l’occasion». Cette rencontre a rassemblé 
un large public, notamment des étudiants, 
des professionnels de l’éducation, ainsi 
que des représentants d’associations 
locales. Les services de la sûreté ont 
joué un rôle central dans ce séminaire en 
présentant des statistiques actualisées sur 
les cas de fraude enregistrés au niveau 
local ainsi que les techniques couramment 
utilisées par les fraudeurs pour tromper la 
vigilance des internautes. Cette rencontre 

a permis un échange des conseils 
pratiques et recommandations pour 
éviter les pièges numériques, tels que le 
phishing, le vol d’identité ou encore les 
escroqueries sur les réseaux sociaux. Cela 
à travers des présentations interactives et 
des échanges directs avec les participants. 
Les officiers présents ont insisté sur 
l’importance de la prudence dans le 
partage d’informations personnelles en 
ligne, et ont rappelé que la vigilance reste 
la première barrière contre la cyberfraude. 
Ce séminaire s’inscrit dans une campagne 
plus large de sensibilisation menée par les 
autorités locales en collaboration avec les 
services de sécurité, les établissements 
éducatifs et les institutions culturelles. 
Les organisateurs ont salué cette initiative 
et ont appelé à la reconduire dans d’autres 
communes, soulignant l’impact positif de 
ces actions sur la sécurité numérique des 
citoyens.

La caravane de sensibilisation à la 
prévention des incendies dans les 
zones agricoles et forestières a 

marqué sa deuxième halte dans la wilaya 
d’Annaba. Cette fois, c’est au niveau 
d’une exploitation agricole, située dans 
la région de Koudait  Merah (commune 
d’Aïn El Berda), que les activités ont eu 
lieu. Cette rencontre, qui s’inscrit dans 
une dynamique de vigilance accrue à 
l’approche de la saison des moissons, 
a réuni agriculteurs, représentants de 
la protection civile, de la conservation 
des forêts, ainsi que la caisse régionale 
de coopération agricole. Plusieurs 
recommandations ont été émises, mettant 
l’accent sur la nécessité de protéger les 
grandes cultures et les forêts des risques 
d’incendie. Parmi les consignes rappelées 
aux participants figurent l’importance du 
facteur humain dans la survenue des feux, 
la prudence face aux comportements à 
risque, et l’appel à la vigilance constante. 
Des numéros d’urgence ont été diffusés 
pour garantir une réaction rapide en cas de 
départ de feu. Les assurances agricoles ont 
également été mises en avant, notamment 

les avantages offerts par le fonds régional, 
incitant les agriculteurs à couvrir leurs 
exploitations. Les intervenants ont insisté 
sur la nécessité de vérifier les machines 
avant les opérations de moisson, de 
créer des bandes pare-feu et de livrer 
systématiquement les récoltes – blé dur, 
blé tendre et orge – aux coopératives des 
céréales et des légumes secs. Ce type 
d’initiative vise à instaurer une culture de 
la prévention chez les exploitants, dans 
un contexte où chaque geste peut faire la 
différence face à la menace croissante des 
incendies.

Dans le cadre de sa stratégie de 
modernisation et de sécurisation 
de l’espace public, la sûreté 

de wilaya  a pris part à une émission 
radiophonique consacrée à la lutte contre 
les comportements négatifs sur la voie 
publique. Cette intervention a permis de 
mettre en lumière les nouvelles mesures 
entreprises afin de faciliter la circulation 
routière et garantir une meilleure fluidité 
du trafic dans les zones urbaines.
Les représentants de la sûreté ont 
notamment annoncé le lancement effectif 
du système de constatation des infractions 
routières par vidéosurveillance. Ce 
dispositif, déjà opérationnel dans certains 
secteurs de la ville, repose sur un réseau de 
caméras intelligentes capables d’identifier 
automatiquement les violations du code 
de la route, sans intervention humaine 
directe. L’objectif affiché est double 
: responsabiliser les conducteurs et 
renforcer l’efficacité du contrôle routier, 
tout en réduisant les risques de conflits ou 
d’erreurs humaines.

Par ailleurs, les intervenants ont insisté sur 
l’importance accordée à la transformation 
digitale de l’institution policière. À cet 
effet, un nouveau service d’interaction 
numérique avec les citoyens a été déployé 
à travers l’introduction d’un QR Code 
disponible dans les halls d’accueil des 
commissariats. Ce code permet aux 
usagers d’accéder rapidement à une série 
de services telles que la prise de rendez-
vous, l’orientation administrative, le dépôt 
de requêtes, ou encore la consultation 
d’informations pratiques. Il s’agit d’une 
démarche visant à renforcer la proximité 
entre la police et les citoyens, tout en 
fluidifiant le traitement des demandes.
Cette initiative s’inscrit dans une 
dynamique globale d’amélioration 
continue de la qualité du service public, 
en intégrant les outils technologiques 
dans la gestion quotidienne de la sécurité 
urbaine. Elle reflète également la volonté 
des autorités locales de faire de la ville 
d’Annaba un exemple en matière de 
gouvernance intelligente et de sécurité.

L’université Badji Mokhtar 
d’Annaba accueillera jeudi 
29 Mai une conférence 

scientifique de haut niveau consacrée à la 
cybersécurité. Animée par le professeur 
Seung Jae-mo, expert international venu 
de l’université de Corée, cette rencontre 
s’inscrit dans une série d’initiatives 
visant à renforcer la culture numérique 
et la sécurité des systèmes d’information. 
Intitulée « Tendances récentes et mesures 
de riposte en cybersécurité », la conférence 
se tiendra au niveau de l’amphithéâtre 
sur le pôle universitaire de Sidi Amar. 
L’événement est ouvert à l’ensemble de 
la communauté universitaire : étudiants, 
enseignants, chercheurs et passionnés du 
domaine sont invités à y assister. Cette 
initiative s’ajoute aux journées nationales 
de sensibilisation à la cybersécurité 

intelligente, organisées tout au long du 
mois de mai sous l’égide du ministère 
de la poste et des télécommunications. 
L’université d’Annaba, par le biais de 
son vice-rectorat chargé des relations 
extérieures, le professeur Hocine Maoui, 
a déjà tenu une rencontre scientifique au 
sein de la bibliothèque centrale, sur le 
thème « Ne partagez pas vos informations 
en ligne… soyez vigilants, l’arnaqueur 
vous guette ».Ces rencontres ont réuni des 
experts, des chercheurs, des représentants 
des forces de sécurité, de la poste et des 
collectivités locales, autour de thématiques 
cruciales : intelligence artificielle 
appliquée à la cybersécurité, détection 
précoce des attaques, prévention, ainsi 
que les aspects juridiques et sociologiques 
de la criminalité numérique.
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Les 30 et 31 mai 2025, 
Annaba s’apprête à 
accueillir les 20ème 

Journées Internationales des 
Ordres Médicaux (JIDOM), à 
l’hôtel ‘’Sabri’’ sous le thème 
d’actualité : «Éthique médicale 
et réseaux sociaux  à l’ère 
de l’intelligence artificielle». 
Prendront part à ces journées 
plusieurs wilaya de l’Est telles 
que Souk-Ahras, Guelma, 
Skikda, El-Tarf. 
Cet événement sera organisé par 
la Section de l’Ordre Régional 
(SOR) d’Annaba, l’événement 
réunira des praticiens, chercheurs 
juristes et universitaires de tout 
le Maghreb pour débattre des 
nouveaux défis éthiques que pose 

le numérique à la déontologie 
médicale.
Le Professeur Abdelaziz 
AYADI, président du comité 
d’organisation, ouvrira 
ces journées en soulignant 
l’importance de réaffirmer les 
valeurs morales de la médecine 
dans un monde où tout citoyen 
peut devenir “journaliste” sans 
toujours en maîtriser les codes 
éthiques. Des hommages, 
notamment à feu le Docteur 
Aichouche Bachir ponctueront 
la cérémonie d’ouverture. Parmi 
les temps forts du programme  
une intervention très attendue 
du Docteur Mohamed Amine 
Himeur chercheur du laboratoire 
de Biophysique de la Faculté 
de Médecine d’Alger. Cette 

intervention sera consacré sur le 
thème « l’intelligence artificielle 
en médecine, les impératifs 
éthiques et déontologiques pour 
la pratique et la recherche »
Dr Himeur  a pour  proposition 
le   cadre de réflexion rigoureux 
autour de trois axes qui sont 
  L’usage croissant des 
algorithmes prédictifs en clinique 
et leurs biais potentiels ainsi que 
le recours aux modèles de langage 
étendus (LLM) et les dangers de 
la désinformation automatisée 
ainsi que l’essor des agents IA 
en recherche biomédicale et 
les enjeux de reproductibilité 
de supervision humaine et de 
propriété intellectuelle.  La  
contribution de cet éminent 
docteur vise à défendre une 

médecine augmentée par l’IA, 
mais fondée sur l’éthique pour 
que cette technologie puisse 
servir  les valeurs essentielles  
du soin et le bien-être du patient 
à l’équité la confiance et la 
responsabilité  professionnelle à 
cette journée internationale. 
Des panels interactifs et débats 
thématiques seront consacrés à 
la   charte ordinale des médias, la 

télémédecine,  le rôle du médecin 
dans les espaces numériques 
et  La responsabilité légale en 
cas d’erreurs amplifiées par le 
numérique.
Cet événement se veut un 
lieu de réflexion collective et 
d’anticipation éthique pour 
construire les bases d’un nouveau 
contrat moral entre les médecins, 
les patients et la société.

Sous le thème d’actualité : “Réseaux sociaux et 
éthique médicale”, Annaba abritera les 20ème journées 

internationales des ordres médicaux (JIDOM), à l’hôtel Sabri
Mazouzi F.Z / Sihem Ferdjallah

Sous la supervision du 
chef de daïra d’El Bouni, 
Kouchit Abdelkarim, et 

du président de l’Assemblée 
populaire communale, Naïli 
Mohamed, une campagne de 
nettoyage d’envergure a été 
menée vendredi passé, au 
niveau du cimetière de Sarouel, 
dans la commune d’El Bouni. 
Cette action s’inscrit dans une 
série d’interventions entamées 
plutôt dans la journée dans 
les cimetières de Boukhadra, 
Bouzâaroura, Chabia et Sidi 

Salem .
Cette cinquième étape de 
l’opération vise non seulement 
à redonner un aspect décent 
aux lieux de sépulture, mais 
aussi à répondre aux multiples 
appels des citoyens, inquiets 
face à la recrudescence d’actes 
de sorcellerie et de profanations 
des lieux signalés dans plusieurs 
nécropoles de la région. La 
mobilisation fut large et active. 
Plusieurs représentants locaux 
ont pris part à cette action 
sur le terrain, dont madame 
Leïla Ziani, adjointe chargée 

de l’environnement et de la 
propreté, Mohcen Blida, vice-
président en charge des finances 
et de l’investissement, ainsi que 
Hazem Mabrouk, chef du secteur 
de Boukhadra 3, et de Foughali 
Abdelrazak, responsable du 
secteur de Sarouel. À leurs 
côtés, des équipes de la société 
de nettoyage Annaba Nadifa, 
la cellule technique locale, 
ainsi qu’un grand nombre de 
citoyens bénévoles ont uni 
leurs efforts pour débarrasser 
le cimetière des déchets, des 
herbes envahissantes et surtout 

des objets liés à des pratiques 
occultes, souvent dissimulés 
dans ou autour des tombes. « 
Nous saluons le courage et la 
mobilisation de tous ceux qui 
ont participé à cette initiative, 
a déclaré un des responsables 
sur place. Il est de notre devoir 
commun de préserver la dignité 
de nos morts et de mettre fin à ces 
actes condamnables qui souillent 
les lieux sacrés. »Les autorités 
locales appellent les habitants 
à rester vigilants, à signaler 
toute activité suspecte dans les 
cimetières et à contribuer, chacun 

à son niveau, à la protection de 
ces espaces de recueillement.
Cette campagne, marquée par un 
fort engagement citoyen, pourrait 
se poursuivre dans d’autres 
cimetières de la commune, avec 
l’espoir d’éradiquer durablement 
les pratiques superstitieuses qui 
continuent de hanter certains 
esprits.

ANNABA / DCP :
Renforcement du dispositif de la permanence 

durant les jours fériés de l’Aïd El Adha
S.Y

Dans le cadre de la 
mise en œuvre du 
plan d’action pour 

les patients  notamment dans 
son volet lié à l’hygiène 
hospitalière et environnementale, 
l’établissement public de santé de 
proximité de Berrahal poursuit 

ses efforts pour offrir un cadre sain 
et accueillant aux patients. C’est 
ainsi qu’une vaste campagne 
de nettoyage a été organisée 
au niveau de la polyclinique 
Aïcha Ben Ali à Berrahal, à 
l’initiative du personnel soignant 
et administratif. Cette opération 
a concerné l’ensemble des 
services de la polyclinique ainsi 

que ses abords extérieurs, dans 
le but d’améliorer la qualité de 
l’environnement et de renforcer 
les conditions d’accueil des 
patients. Ce geste traduit 
l’engagement fort du personnel 
à tous les niveaux visant à faire 
de leur lieu de travail un espace 
propre, fonctionnel et digne 
des attentes des citoyens. En 

plus de renforcer l’image de 
l’établissement, cette campagne 
vise également à sensibiliser au 
respect des normes d’hygiène, 
essentielles à la prévention 
des infections et à la qualité 
des soins. La Directrice de 
l’établissement a exprimé ses 
vifs remerciements à l’ensemble 
du personnel, soulignant que 

cette action démontre un 
véritable esprit d’initiative et 
de responsabilité collective. 
Elle a salué l’implication de 
tous, rappelant que la propreté 
et l’hygiène sont les premiers 
vecteurs de confiance pour les 
patients. Ce type d’initiative 
sera amené à être renouvelé 
régulièrement.

ANNABA / BERRAHAL :
Campagne de nettoyage de la polyclinique Aïcha 

Ben Ali pour un meilleur accueil des patients
Imen.B

Un incendie important 
s’est déclaré, hier, dans 
la matinée, dans un 

appartement  à la cité Errym 
au niveau du 4ème étage 
d’un immeuble.  Selon une 
source proche de la cellule 

de communication de la 
protection civile de la wilaya, 
fort heureusement que les 
pompiers ainsi que les éléments 
de la sécurité s’étaient rendus 
sur les lieux à temps avant que  
les flammes ne se propagent 
vers d’autres lieux. Pour des 

raisons toujours inconnues, 
l’incendie  à causé des dégâts 
importants, notamment les effets 
personnels des occupants. Selon 
les éléments de la Protection 
civile, un camion citerne, 
une ambulance et plusieurs  
pompiers ont été mobilisés pour 

venir à bout de cet incendie. On 
apprendra que  l’appartement 
a été complètement ravagé par 
les flammes et qu’heureusement 
aucune victime n’est à déplorer 
lors de cet incendie.  Le sinistre 
a été à l’origine d’un grand 
mouvement de panique parmi les 

habitants du quartier, notamment 
les occupants des habitations 
jouxtant la maison en flammes. 
Par ailleurs, Il a été noté qu’une 
enquête a été ouverte par les 
éléments de la sécurité afin de 
déterminer les raisons exactes de 
cet incendie. 

ANNABA /  SINISTRE :
Un logement ravagé par le feu à  la cité Errym
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Immigration 
Le Conseil de l’Europe rejette tout affaiblissement 

de la Convention européenne des droits de l’homme

Droits de douane 
La France craint une situation « intenable » pour ses 
principales filières d’exportation vers les Etats-Unis

Notre rôle est de garder 
la Convention solide 
et pertinente », a 

déclaré samedi le secrétaire 
général de l’organisation 
intergouvernementale. Neuf 
pays européens avaient appelé 
jeudi, dans une lettre ouverte, à 
réinterpréter le texte en matière 
de migration, selon le monde fr.
Le secrétaire général du Conseil 
de l’Europe, Alain Berset, a 
rejeté, samedi 24 mai, tout 
affaiblissement de la Convention 
européenne des droits de 
l’homme, au lendemain de 
l’appel de neuf Etats, emmenés 
par l’Italie, à réinterpréter le 
texte en matière de migration.
« Face aux défis complexes de 

notre époque, notre rôle n’est pas 
d’affaiblir la Convention mais 
au contraire de la garder solide 
et pertinente », a déclaré dans 

un communiqué le secrétaire 
général du Conseil de l’Europe, 
qui, avec 46 pays membres, est 
la vigie de la démocratie et des 

droits de l’homme sur le Vieux 
Continent.
Dans une lettre ouverte publiée 
vendredi par les services de 
la première ministre italienne, 
Giorgia Meloni, neuf pays 
européens, dont l’Italie, le 
Danemark et la Pologne, ont 
jugé « nécessaire d’entamer une 
discussion sur la manière dont 
les conventions internationales 
répondent aux défis auxquels 
nous faisons face aujourd’hui ».
« Ne pas politiser la Cour »
Le texte vise ainsi la Cour 
européenne des droits de 
l’homme (CEDH), émanation 
du Conseil de l’Europe – tous 
deux sis à Strasbourg – et qui 
est chargée de faire respecter la 

convention du même nom dans 
les 46 pays signataires. Les neuf 
Etats veulent voir « si la Cour, 
dans certains cas, a étendu la 
portée de la Convention trop 
loin comparé aux intentions 
originelles ».
En réponse, M. Berset écrit 
que « le débat est sain mais il 
ne faut pas politiser la Cour ». 
« Maintenir l’indépendance 
et l’impartialité de la Cour est 
fondamental », poursuit l’ancien 
président socialiste suisse. « 
Dans un Etat de droit, la justice 
ne doit pas être soumise à des 
pressions politiques (…). La 
Cour ne doit pas servir d’arme 
ni contre les gouvernements ni 
par eux. »

Dans une interview à « 
La Tribune dimanche 
», le ministre délégué 

au commerce extérieur, Laurent 
Saint-Martin, ajoute que les 
surtaxes douanières de Donald 
Trump seraient une « catastrophe 
pour tout le monde mais d’abord 
pour l’économie américaine », 
selon le monde fr.
La France craint une situation 
« intenable » sur les principales 
filières d’exportation vers les 
Etats-Unis, à l’instar du vin 
ou des cosmétiques, menacées 
de surtaxes douanières de 50 
% par Donald Trump faute 
d’avancées sur des négociations 
commerciales avec l’Union 
européenne (UE).

« Pour certaines de nos filières, 
comme les vins et spiritueux, 
les cosmétiques, l’aéronautique 
et toutes celles de réussite à 
l’export, cela déboucherait 
sur une situation absolument 
intenable sur le long terme », a 
déclaré le ministre délégué au 
commerce extérieur, Laurent 
Saint-Martin, dans une interview 
au journal La Tribune dimanche, 
mise en ligne samedi 24 mai.
« Ce n’est donc pas une 
issue souhaitable », a ajouté 
le ministre en référence à la 
menace du président américain, 
vendredi, d’assommer les Vingt-
Sept avec des droits de douane 
de 50 % dès le 1er juin.
Les exportations françaises vers 

les Etats-Unis ont été portées 
en 2024 par l’aéronautique 
(9,1 milliards d’euros, soit 18,8 
% du total), les boissons (4,1 
milliards d’euros, 8,4 %) et 
les produits pharmaceutiques 
(3,8 milliards d’euros, 7,9 %), 
d’après les chiffres du ministère 
de l’économie français.
« Tout est sur la table »
Plus largement, les Etats-
Unis exportent notamment 
vers l’UE des logiciels et des 
services de communication, là 
où l’Europe leur vend surtout 
des automobiles, des machines-
outils et des équipements de 
transport. « Ce serait évidemment 
une catastrophe pour tout le 
monde mais, j’insiste, d’abord 

pour l’économie américaine », a 
aussi dit M. Saint-Martin.
L’UE travaille de « bonne 
foi » pour obtenir un accord 
commercial avec les Etats-Unis 
fondé sur le « respect » et non sur 
les « menaces », a affirmé de son 
côté, vendredi, le commissaire 
européen au commerce, Maros 
Sefcovic, chargé de négocier 
pour l’UE.
Au cours des derniers mois, 
l’UE a été frappée à trois 
reprises par des droits de douane 
de l’administration américaine : 
25 % sur l’acier et l’aluminium, 
annoncés à la mi-mars, 25 % 
sur les automobiles, puis 20 
% sur tous les autres produits 
européens, en avril. Cette 

dernière surtaxe a été suspendue 
jusqu’en juillet pour engager 
une négociation. Mais des droits 
de douane de 10 % restent 
appliqués sur la plupart des 
biens exportés aux Etats-Unis 
par les Vingt-Sept.
« Tout est sur la table » en 
matière de potentielle réponse 
européenne à Donald Trump, 
a également affirmé M. Saint-
Martin. « Nous ne partageons 
pas tous le même avis sur 
les niveaux de réponse à 
apporter. Il y a des nuances qui 
dépendent des vulnérabilités, 
des sensibilités, du rapport aux 
filières de chaque Etat membre 
de l’UE », a-t-il aussi déclaré.

Dimanche 25 mai, la 
société britannique 
South Western Railway 

est redevenue publique. Il s’agit 
de la première étape d’une 
renationalisation du rail, qui 
mettra fin à près de 30 ans de 
gestion privée, selon le monde 
fr.
A 6 h 14, dimanche 25 mai, le 
premier train de Great British 
Railways (GBR), la nouvelle 
entité publique en charge du rail 
au Royaume-Uni, devait quitter 
la gare de Waterloo à Londres 
en direction de Shepperton, 
une cité du Surrey, au sud-
est du pays. Ses locomotives, 
dévoilées jeudi par la ministre 

des transports Heidi Alexander, 
seront les premières à arborer 
le logo rouge, blanc et bleu de 
GBR.
Ce trajet inaugural marque 
la nationalisation de South 
Western Railway, qui opère 1 
600 trains quotidiens dans le 
sud-ouest de l’Angleterre, selon 
son site internet. Co-détenu 
par First Group, une société 
cotée à la bourse de Londres, 
et MTR, l’exploitant du 
métro hongkongais, le groupe 
ferroviaire est le premier à 
retourner dans le giron de l’État, 
dans le cadre d’un processus 
initié par le gouvernement 
travailliste. Il sera suivi fin 

juillet par C2C, dans l’Essex, et 
à l’automne par Greater Anglia, 
à l’est du pays, a annoncé le 
Département du Transport.
Concrétisant une promesse 
électorale, les travaillistes ont 
prévu de nationaliser les dix 
entreprises qui font tourner 
le système ferroviaire anglais 
d’ici octobre 2027. Une loi 
adoptée fin 2024 leur permet 
de reprendre le contrôle sur ces 
entités lorsque leurs contrats 
avec le gouvernement expirent. 
A terme, elles seront consolidées 
au sein de Great British Rail, 
dont les contours précis restent 
à définir.
Fragmentation du réseau 

ferroviaire
« Cela permettra de créer 
un acteur unique qui pourra 
superviser l’ensemble du 
système, note Andrew Cumbers, 
professeur d’économie 
politique et spécialiste du rail 
à l’université de Glasgow. 
Actuellement, les chemins de fer 
sont gérés par différentes entités 
privées et publiques qui ne 
contrôlent chacune qu’une petite 
parcelle de l’ensemble. » Cette 
fragmentation remonte à 1996, 
lorsque le premier ministre John 
Major a privatisé les chemins de 
fer britanniques.
« Le réseau de voies ferrées a été 
divisé en segments régionaux 

dont la gestion a été confiée à 
plus de 100 entreprises privées, 
relate-t-il. Le matériel roulant 
est détenu par des sociétés de 
leasing et loué à ces opérateurs. 
» Les infrastructures – les rails, 
les signaux et les gares – sont 
du ressort de l’État, depuis que 
la société en charge de leur 
maintien, Railtrack, a fait faillite 
en 2001. « Ce système était 
censé favoriser la compétition 
entre opérateurs, mais cela n’a 
jamais fonctionné, car chacun 
avait un monopole naturel sur 
ses tronçons régionaux », dit 
Andrew Cumbers. Ces sociétés 
ont en outre chroniquement sous-
investi dans leurs opérations.
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Au Royaume-Uni, l’État renationalise un premier 
groupe ferroviaire



Mali: 

après plus de deux mois de détention, alou Badra Sacko a été libéré

Gaza:

 la mort d’une fratrie de neuf enfants dans un bombardement 
israélien suscite une vague d’émotion

Coordinateur de l’Appel du 
20 février pour un retour 
à l’ordre constitutionnel 

et président du mouvement 
Touche pas à mon argent, Alou 
Badra Sacko a été remis en liberté 
après plus de deux mois passés 
en détention en dehors de tout 
cadre judiciaire. Celui-ci avait été 
enlevé par des hommes armés et 
cagoulés à Bamako, le 14 mars 
dernier. Ses proches ont accueilli 
sa libération avec joie ,selon RFI.
Figure de la société civile 
malienne, Alou Badra Sacko 
a été libéré samedi 24 mai. 
Coordinateur de l’Appel du 20 
février pour un retour à l’ordre 
constitutionnel, celui-ci avait été 
arrêté à Bamako au mois de mars 

dernier, en dehors de tout cadre 
judiciaire.
Selon des proches qui ont pu le 
rencontrer, Alou Badra Sacko, qui 
ne souhaite pas, pour l’instant, 
s’exprimer publiquement, se porte 
plutôt bien en dépit de ses deux 
mois passés en détention.
Les recoupements effectués par 
RFI permettent quant à eux de 
confirmer plusieurs points, à 
commencer par le fait que son 
enlèvement a bien été organisé par 
des hommes armés et cagoulés, le 
14 mars dernier, dans la capitale 
malienne. 
Un farouche opposant à la 
dernière hausse des taxes sur les 
télécommunications
Alou Badra Sacko a par ailleurs 

bien été détenu dans des locaux 
des services de sécurité et de 
renseignements du Mali où des 
questions lui ont été posées sur ses 
activités politiques. « Je ne suis 
pas un opposant aux militaires, 
mais je dénonce ce qui ne va pas 
dans le pays », aurait-il notamment 
déclaré lors de l’un des nombreux 
interrogatoires auxquels il a été 
soumis par des agents en civil.
Également président du 
mouvement Touche pas à mon 
argent, Alou Badra Sacko s’est, 
entre autre, fait connaître par 
son opposition à la dernière 
hausse annoncée des taxes sur les 
télécommunications décidée par la 
junte malienne pour renflouer les 
caisses de l’État. Sur les réseaux 

sociaux, il dénonçait également la 
« dégradation des conditions de 
vie » des Maliens.
Relâché après plus de deux mois 
d’arrestation extra judiciaire, que 

va décider celui-ci ? Compte-t-
il faire son retour sur les réseaux 
sociaux ? Ou bien va-t-il préférer 
s’en éloigner ? L’intéressé pourrait 
se prononcer sans tarder.

La Défense civile de la 
bande de Gaza a annoncé, 
samedi 24 mai, la mort 

de neuf enfants d’un couple 
de médecins palestiniens dans 
un bombardement israélien 
sur la ville de Khan Younès. 
Selon les chiffres du ministère 
de la Santé de Gaza supervisé 
par le Hamas, au moins 1400 
familles palestiniennes ont été 
complètement décimées depuis le 
7 octobre 2023.
Ils avaient entre six mois et douze 
ans. L’émotion est très forte 
dans la bande de Gaza et bien 
au-delà depuis l’annonce de la 
mort de neuf enfants d’une même 
famille fauchés par une frappe 
israélienne dans leur maison 
de Khan Younès, dans le sud de 

l’enclave palestinienne, vendredi 
23 mai. Leur mère, pédiatre, était 
à l’hôpital quand son domicile a 
été bombardé. Son mari et le seul 
enfant qu’il lui reste sont eux, 
actuellement, entre la vie et la 

mort. 
Dévasté, Ali Al Najjar, l’oncle 
des enfants tués, confie au micro 
d’un journaliste palestinien ne pas 
comprendre « pourquoi la maison 
de [s]on frère a été bombardée 

ainsi. Je ne comprends pas 
pourquoi ses enfants ont été 
assassinés. Il est médecin ! Mais 
c’est peut-être justement pour 
ça qu’il a été visé », s’interroge 
celui-ci avant de poursuivre : « Je 
ne sais toujours pas comment j’ai 
pu supporter la vision choquante 
de mes neveux brûlés. C’est 
d’ailleurs au delà des brûlures 
: leurs corps étaient grillés. On 
ne pouvait distinguer ni leur 
visage, ni leur dos, ni leurs mains. 
Certains avaient les mains et les 
jambes déchiquetées... » Des 
corps à ce point pulvérisés que la 
famille dit ne pas avoir réussi à les 
identifier précisément. Si le cas de 
cette famille a pu être médiatisé 
en partie grâce à la présence sur 
place de médecins étrangers au 

moment du bombardement, ce 
genre de drame est pourtant loin 
d’être un cas isolé dans le territoire 
palestinien. « Telle est désormais 
la réalité à Gaza : l’éradication 
sans pitié de familles entières, 
l’éradication de travailleurs 
médicaux, la privation d’eau et de 
nourriture de plus de 2 millions 
de personnes », s’indigne ainsi 
le docteur norvégien Mads 
Gilbert, un habitué des missions 
humanitaires à Gaza. « Ce sont 
des crimes monstrueux contre 
l’humanité, contre nous tous. Il 
faut arrêter de parler maintenant 
et mettre en place des sanctions 
ainsi que le boycott et l’isolement 
économique d’Israël », exhorte 
encore celui-ci.

L’Ukraine a subi une 
nouvelle attaque 
aérienne qui a fait au 

moins douze morts, tandis qu’à 
Moscou des drones ukrainiens 
ont contraint des aéroports à des 
fermetures temporaires. Kiev dit 
avoir abattu 45 missiles et 266 
drones lors de cet assaut massif. 
Le président Zelensky appelle à 
imposer « une pression vraiment 
forte » sur Moscou pour faire 
cesser les bombardements. De 
son côté, la Russie a indiqué 
que 303 soldats russes faits 
prisonniers avaient été échangés 
contre le même nombre de 
militaires ukrainiens ce 25 mai 
dans la journée.
C’est la deuxième nuit d’attaques 
russes massives contre 

l’Ukraine, après quelques 250 
drones et 14 missiles balistiques 
détectés dans la nuit du 23 au 
24 mai par les forces aériennes 
ukrainiennes, ciblant en majorité 
la capitale. Ce dimanche 25 
mai, les services d’urgence 
ukrainiens ont décrit une « nuit 
de terreur dans la région de Kiev 
», dans un message sur Telegram 
repris par l’AFP. « L’attaque 
nocturne massive a fait quatre 
morts et 16 blessés, dont trois 
enfants » dans la région. Ils ont 
également fait état d’un homme 
retrouvé mort dans la région 
méridionale de Mykolaïv, après 
une frappe de drone. Dans un 
autre communiqué sur Telegram, 
l’armée précise que l’Ukraine 
a subi une attaque combinée de 

367 projectiles, dont 69 missiles 
et 298 drones, qui a affecté « la 
plupart des régions » du pays.
Des attaques partout
Quatre personnes ont aussi été 
tuées et cinq blessées dans la 
région de Khmelnytskyi, ville 
de l’ouest de l’Ukraine, dans 
des frappes russes, ont annoncé 
les secours, selon un premier 
bilan. Selon la même source 
citée par l’AFP, deux enfants 
âgés de 8 et 12 ans, ainsi qu’un 
adolescent de 17 ans, ont perdu 
la vie dans un bombardement 
russe dans la région de Jytomir 
(nord-ouest). Les défenses 
aériennes ukrainiennes ont 
abattu cinq drones et onze 
missiles sur la seule région de 
Kryvyï Rig, a indiqué le chef 

de l’administration militaire 
régionale du centre du pays, 
Oleksandr Vikoul. Des attaques 
ont aussi été signalées sur les 
régions de Kherson dans le sud 
du pays, et Ternopil dans l’ouest, 
par les autorités locales.
À Moscou, le maire Sergueï 
Sobianine a fait état de plus d’une 
dizaine de drones ukrainiens 
au dessus de la capitale russe, 
mais n’a pas signalé de victimes. 
Quatre aéroports moscovites, 
dont le principal, Cheremetievo, 
ont été temporairement fermés 
puis rouverts tôt dimanche, selon 
l’agence nationale de l’aviation 
Rossaviatsia. Ces attaques 
surviennent en plein échange de 
prisonniers, une dernière étape 
étant prévue dimanche, seul 

résultat tangible des premiers 
pourparlers directs entre Russes 
et Ukrainiens mi-mai à Istanbul. 
Et, en effet, la Russie a annoncé, 
ce dimanche, que 303 soldats 
russes faits prisonniers avaient 
été échangés contre le même 
nombre de militaires ukrainiens, 
marquant la troisième et 
dernière phase d’un échange 
record de prisonniers entre 
Kiev et Moscou. Samedi, 307 
prisonniers de guerre russes ont 
été échangés contre le même 
nombre de militaires ukrainiens, 
ont annoncé Kiev et Moscou. 
Le premier volet de ce vaste 
échange, au format 1 000 pour 
1 000, avait porté, vendredi 23 
mai, sur 270 militaires et 120 
civils de chaque camp.

Ukraine: 

drones, missiles... «nuit de terreur» dans la région de Kiev et 
dernier échange de prisonniers
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NAPLES:
 la fête tourne au cauchemar après le Scudetto !

MANCHESTER CITY:
Pep Guardiola allume Jack Grealish et ouvre la porte à son départ

COUPE ARABE DE LA FIFA:
 Voici le groupe de l’Algérie !

Chiakha champion de Danemark avec le FC Copenhague

MERCATO:
 De gros clubs seraient encore sur Dorval !

Le tirage au sort de la e tirage au sort de la 
Coupe Arabe de la Coupe Arabe de la 
FIFA 2025 a eu lieu FIFA 2025 a eu lieu 

aujourd’hui à Doha et l’Algérie aujourd’hui à Doha et l’Algérie 
tenante du titre est tombée dans tenante du titre est tombée dans 
le groupe D.le groupe D.

Les joueurs de Madjid Bougherra Les joueurs de Madjid Bougherra 
affronterons dans le groupe D affronterons dans le groupe D 
l’équipe d’Irak, ce qui s’avère l’équipe d’Irak, ce qui s’avère 
être un bon tirage puisque le être un bon tirage puisque le 
Qatar a eu la Tunisie et le Maroc Qatar a eu la Tunisie et le Maroc 
a tiré l’Arabie saoudite.a tiré l’Arabie saoudite.

Par la suite, les verts affronterons Par la suite, les verts affronterons 
les vainqueurs des équipes à qui les vainqueurs des équipes à qui 
il reste encore un dernier tour il reste encore un dernier tour 
éliminiatoire, soit Bahrain ou éliminiatoire, soit Bahrain ou 
Djobouti et Liban ou le Soudan.Djobouti et Liban ou le Soudan.
DZfootDZfoot

Vainqueur de Fulham 2-0, ainqueur de Fulham 2-0, 
Manchester City a terminé Manchester City a terminé 
la saison sur une bonne la saison sur une bonne 

note en s’adjugeant la troisième note en s’adjugeant la troisième 
place de Premier League. Les place de Premier League. Les 
Sky Blues disputeront donc la Sky Blues disputeront donc la 
prochaine édition de la Ligue des prochaine édition de la Ligue des 
Champions. Pour ce match, Pep Champions. Pour ce match, Pep 
Guardiola a notamment décidé de Guardiola a notamment décidé de 
se passer d’un joueur cadre avec se passer d’un joueur cadre avec 
Jack Grealish qui était hors du Jack Grealish qui était hors du 
groupe.groupe.
Le coach espagnol n’y est pas allé Le coach espagnol n’y est pas allé 
par quatre chemins et a mis son par quatre chemins et a mis son 
joueur face à ses responsabilités : joueur face à ses responsabilités : 
«c’était la sélection. Bien sûr, Jack «c’était la sélection. Bien sûr, Jack 
doit jouer… c’est la vérité. Jack doit jouer… c’est la vérité. Jack 
est un joueur incroyable qui doit est un joueur incroyable qui doit 
jouer au football tous les 3 jours, jouer au football tous les 3 jours, 

ce qui n’est pas arrivé cette saison ce qui n’est pas arrivé cette saison 
ou la saison dernière. Et il doit ou la saison dernière. Et il doit 
le faire, avec nous ou ailleurs… le faire, avec nous ou ailleurs… 
Il n’y a rien de personnel avec Il n’y a rien de personnel avec 
Jack. Je suis la personne qui s’est Jack. Je suis la personne qui s’est 
battue pour qu’il vienne ici et la battue pour qu’il vienne ici et la 
personne qui s’est battue pour personne qui s’est battue pour 
qu’il reste ici cette saison et la qu’il reste ici cette saison et la 
saison suivante. C’est moi qui ai saison suivante. C’est moi qui ai 
dit que je voulais Jack Grealish. dit que je voulais Jack Grealish. 
Maintenant, il n’est pas venu parce Maintenant, il n’est pas venu parce 
qu’il n’est pas venu, mais ce n’est qu’il n’est pas venu, mais ce n’est 
pas autre chose. Ce qui se passera pas autre chose. Ce qui se passera 
à l’avenir est du ressort de Txiki à l’avenir est du ressort de Txiki 
(Begiristain), d’Hugo (Viana) et (Begiristain), d’Hugo (Viana) et 
des agents» En faire plus ou partir, des agents» En faire plus ou partir, 
Jack Grealish sait ce qui lui reste Jack Grealish sait ce qui lui reste 
à faire.à faire.

La nuit de célébration a nuit de célébration 
à Naples, marquant le à Naples, marquant le 
quatrième Scudetto quatrième Scudetto 

du club, a viré au chaos : un du club, a viré au chaos : un 
blessé grave, des dizaines blessé grave, des dizaines 
d’hospitalisations, des d’hospitalisations, des 
interpellations et une arme interpellations et une arme 
saisie. Ce bilan dramatique jette saisie. Ce bilan dramatique jette 
une ombre sur la fête et rappelle une ombre sur la fête et rappelle 
la fragilité des rassemblements la fragilité des rassemblements 
populaires non maîtrisés. populaires non maîtrisés. 
Alors que Paris s’interroge Alors que Paris s’interroge 
sur l’opportunité d’une grande sur l’opportunité d’une grande 
parade en cas de victoire du PSG parade en cas de victoire du PSG 
en Ligue des champions, les en Ligue des champions, les 
images napolitaines résonnent images napolitaines résonnent 
comme un avertissement. Entre comme un avertissement. Entre 
scènes de liesse et débordements, scènes de liesse et débordements, 
Naples devient l’exemple redouté Naples devient l’exemple redouté 
que craignent désormais toutes que craignent désormais toutes 
les grandes villes européennes. les grandes villes européennes. 
Paris rêvait d’une fête, Naples lui Paris rêvait d’une fête, Naples lui 
rappelle le cauchemar…rappelle le cauchemar…
Le multiplex décisif entre l’Inter Le multiplex décisif entre l’Inter 
Milan et Naples lors de la Milan et Naples lors de la 
dernière journée de Serie A a tenu dernière journée de Serie A a tenu 
toutes ses promesses, scellant toutes ses promesses, scellant 
un Scudetto historique pour les un Scudetto historique pour les 
Napolitains. Tandis que Naples Napolitains. Tandis que Naples 
affrontait Cagliari au Stadio affrontait Cagliari au Stadio 
Diego Armando Maradona, les Diego Armando Maradona, les 
regards étaient aussi braqués regards étaient aussi braqués 
sur San Siro, où l’Inter recevait sur San Siro, où l’Inter recevait 
Como, surprenant outsider de la Como, surprenant outsider de la 
saison. La tension était palpable saison. La tension était palpable 
: en cas de faux pas du Napoli, : en cas de faux pas du Napoli, 
l’Inter, à deux points seulement, l’Inter, à deux points seulement, 
pouvait encore espérer coiffer pouvait encore espérer coiffer 
le titre au poteau. Mais les le titre au poteau. Mais les 
Partenopei ont scellé leur Partenopei ont scellé leur 
quatrième Scudetto en s’imposant quatrième Scudetto en s’imposant 
(2-0) contre Cagliari au Stadio (2-0) contre Cagliari au Stadio 
Diego Armando Maradona. Sous Diego Armando Maradona. Sous 
la houlette d’Antonio Conte, la houlette d’Antonio Conte, 
les Napolitains ont livré un les Napolitains ont livré un 
match solide et sans trembler, match solide et sans trembler, 
porté par un collectif bien rodé porté par un collectif bien rodé 
et une tension palpable. Scott et une tension palpable. Scott 
McTominay, l’un des hommes McTominay, l’un des hommes 
forts de la saison, a ouvert le forts de la saison, a ouvert le 
score, avant que Romelu Lukaku score, avant que Romelu Lukaku 
ne double la mise en seconde ne double la mise en seconde 
période, libérant les tribunes et période, libérant les tribunes et 

scellant définitivement un titre scellant définitivement un titre 
historique. Le plan de jeu de historique. Le plan de jeu de 
Conte, rigoureux et pragmatique, Conte, rigoureux et pragmatique, 
a contenu sans difficulté une a contenu sans difficulté une 
équipe de Cagliari dépassée par équipe de Cagliari dépassée par 
l’enjeu.l’enjeu.
Dans le même temps, l’Inter Dans le même temps, l’Inter 
Milan faisait sa part du travail en Milan faisait sa part du travail en 
s’imposant aussi (0-2) à Como. s’imposant aussi (0-2) à Como. 
Mais ce succès restait insuffisant Mais ce succès restait insuffisant 
: avec un point d’avance conservé : avec un point d’avance conservé 
jusqu’au bout, le Napoli restait jusqu’au bout, le Napoli restait 
hors d’atteinte. Ce quatrième hors d’atteinte. Ce quatrième 
titre de champion d’Italie, titre de champion d’Italie, 
attendu depuis la victoire de attendu depuis la victoire de 
2023, confirme le renouveau du 2023, confirme le renouveau du 
club sous la direction de Conte club sous la direction de Conte 
et réaffirme la place de Naples et réaffirme la place de Naples 
dans l’élite du football européen. dans l’élite du football européen. 
Dans les tribunes comme dans les Dans les tribunes comme dans les 
rues de la ville, la fête a explosé, rues de la ville, la fête a explosé, 
illustrant l’attachement viscéral illustrant l’attachement viscéral 
du peuple napolitain à son club. du peuple napolitain à son club. 
Ce Scudetto couronne une saison Ce Scudetto couronne une saison 
exceptionnelle, marquée par exceptionnelle, marquée par 
la constance, la jeunesse et un la constance, la jeunesse et un 
football offensif retrouvé. Dans football offensif retrouvé. Dans 
tout le Mezzogiorno, la liesse tout le Mezzogiorno, la liesse 
s’est propagée, Naples renouant s’est propagée, Naples renouant 
avec une fierté populaire unique. avec une fierté populaire unique. 
Mais cette joie démesurée allait Mais cette joie démesurée allait 
aussi, malheureusement, virer à aussi, malheureusement, virer à 
l’excès quelques heures plus tard l’excès quelques heures plus tard 
dans les rues de la ville…dans les rues de la ville…
Le terrible bilan des festivitésLe terrible bilan des festivités
Les festivités marquant le Les festivités marquant le 
quatrième Scudetto du Napoli quatrième Scudetto du Napoli 
ont été ternies par une série ont été ternies par une série 
d’incidents violents survenus d’incidents violents survenus 
dans le centre de Naples, dans le centre de Naples, 
notamment aux abords de la notamment aux abords de la 
Piazza Volturno. Un jeune Piazza Volturno. Un jeune 
citoyen belge de 27 ans a été citoyen belge de 27 ans a été 
poignardé à la jambe, tandis poignardé à la jambe, tandis 
qu’une centaine de personnes qu’une centaine de personnes 
ont été admises à l’hôpital ont été admises à l’hôpital 
pour des blessures résultant pour des blessures résultant 
de bagarres, de l’explosion de de bagarres, de l’explosion de 
pétards artisanaux ou d’accidents pétards artisanaux ou d’accidents 
de foule. Les forces de l’ordre, de foule. Les forces de l’ordre, 
fortement mobilisées jusqu’à fortement mobilisées jusqu’à 
l’aube, ont procédé à plusieurs l’aube, ont procédé à plusieurs 
interventions, dont l’arrestation interventions, dont l’arrestation 

de deux mineurs surpris en de deux mineurs surpris en 
possession de six engins possession de six engins 
explosifs de type Kobra, pour un explosifs de type Kobra, pour un 
poids total de 280 grammes. Le poids total de 280 grammes. Le 
personnel de l’unité de déminage personnel de l’unité de déminage 
du commandement provincial du commandement provincial 
de Naples est intervenu sur de Naples est intervenu sur 
place et a sécurisé la zone. place et a sécurisé la zone. 
Les personnes arrêtées ont été Les personnes arrêtées ont été 
transférées respectivement transférées respectivement 
au centre de justice de Colli au centre de justice de Colli 
Aminei et en résidence surveillée Aminei et en résidence surveillée 
en attendant leur procès. On en attendant leur procès. On 
dénombre également une dizaine dénombre également une dizaine 
de braquages, pour le même de braquages, pour le même 
nombre d’agressions durant la nombre d’agressions durant la 
nuit. Dans un autre incident, un nuit. Dans un autre incident, un 
influenceur de 26 ans suivi par influenceur de 26 ans suivi par 
plus de 220 000 personnes sur plus de 220 000 personnes sur 
TikTok a été interpellé après TikTok a été interpellé après 
avoir tenté de franchir une zone avoir tenté de franchir une zone 
à circulation restreinte à scooter à circulation restreinte à scooter 
avec deux passagers. Au cours avec deux passagers. Au cours 
de sa fuite, il a jeté un revolver de sa fuite, il a jeté un revolver 
chargé dans un jardin public. chargé dans un jardin public. 
L’arme, dont le numéro de série L’arme, dont le numéro de série 
avait été effacé, a été saisie pour avait été effacé, a été saisie pour 
analyses balistiques, et le suspect analyses balistiques, et le suspect 
a été écroué. Par ailleurs, deux a été écroué. Par ailleurs, deux 
autres individus, âgés de 59 et 32 autres individus, âgés de 59 et 32 
ans, ont été signalés pour avoir ans, ont été signalés pour avoir 
tenté de forcer un barrage sur la tenté de forcer un barrage sur la 
Via Acton. La Piazza del Gesù Via Acton. La Piazza del Gesù 
a également été vandalisée, tout a également été vandalisée, tout 
comme la Piazza Volturno.comme la Piazza Volturno.
Malgré l’élan de liesse populaire, Malgré l’élan de liesse populaire, 
ces débordements ont jeté une ces débordements ont jeté une 
ombre sur des célébrations ombre sur des célébrations 
initialement festives. Triste initialement festives. Triste 
ironie : les scènes de chaos à ironie : les scènes de chaos à 
Naples offrent, malgré elles, Naples offrent, malgré elles, 
un argument en or aux éternels un argument en or aux éternels 
rabat-joie qui affirment que « rabat-joie qui affirment que « 
toute fête finit mal ». Ceux-toute fête finit mal ». Ceux-
là mêmes qui refusent toute là mêmes qui refusent toute 
célébration populaire au nom de célébration populaire au nom de 
l’ordre public peuvent désormais l’ordre public peuvent désormais 
brandir les images de pétards brandir les images de pétards 
artisanaux, de blessés évacués artisanaux, de blessés évacués 
en urgence et de jeunes armés en urgence et de jeunes armés 
en scooter à 1 200 kilomètres en scooter à 1 200 kilomètres 
pour clore un débat parisien. pour clore un débat parisien. 
Et c’est précisément ce qui est Et c’est précisément ce qui est 

injuste. Car une ville comme injuste. Car une ville comme 
Paris mérite de vibrer si son club Paris mérite de vibrer si son club 
atteint le sommet de l’Europe. atteint le sommet de l’Europe. 
Une célébration bien organisée, Une célébration bien organisée, 
sécurisée, encadrée, n’a rien sécurisée, encadrée, n’a rien 
d’utopique : elle est possible, d’utopique : elle est possible, 
souhaitable même, dans un pays souhaitable même, dans un pays 
qui prétend aimer le sport et ses qui prétend aimer le sport et ses 
émotions. Mais les événements émotions. Mais les événements 
de Naples viennent tristement de Naples viennent tristement 
renforcer les voix qui confondent renforcer les voix qui confondent 
fête et dérapage, foule et fête et dérapage, foule et 
violence, passion et désordre. Au violence, passion et désordre. Au 
final, ce sont les pires esprits qui final, ce sont les pires esprits qui 
trouvent confirmation… au pire trouvent confirmation… au pire 
moment.moment.
Quand Naples saborde la fête Quand Naples saborde la fête 
du PSG avant même le coup du PSG avant même le coup 
d’envoi…d’envoi…
La nuit de chaos survenue à La nuit de chaos survenue à 
Naples après le sacre du Napoli Naples après le sacre du Napoli 
pourrait bien peser dans la pourrait bien peser dans la 
balance à Paris, alors que le PSG balance à Paris, alors que le PSG 
et ses supporters rêvent d’une et ses supporters rêvent d’une 
parade triomphale en cas de parade triomphale en cas de 
victoire contre l’Inter Milan en victoire contre l’Inter Milan en 
finale de la Ligue des Champions finale de la Ligue des Champions 
samedi. Le lourd bilan napolitain samedi. Le lourd bilan napolitain 
a rappelé à quel point les a rappelé à quel point les 
célébrations spontanées peuvent célébrations spontanées peuvent 
rapidement dégénérer, même rapidement dégénérer, même 
dans un contexte de ferveur dans un contexte de ferveur 
populaire. Ces débordements populaire. Ces débordements 
viennent ainsi illustrer les craintes viennent ainsi illustrer les craintes 
formulées depuis plusieurs formulées depuis plusieurs 
semaines par la préfecture de semaines par la préfecture de 
police de Paris et renforcent police de Paris et renforcent 
leur posture de prudence. En leur posture de prudence. En 
Italie, comme potentiellement Italie, comme potentiellement 
en France, la liesse peut tourner en France, la liesse peut tourner 
au désordre, et les images de au désordre, et les images de 
Naples font désormais office de Naples font désormais office de 
cas d’école. À Paris, le contexte cas d’école. À Paris, le contexte 
est déjà tendu. En mai, lors est déjà tendu. En mai, lors 

de la qualification du PSG en de la qualification du PSG en 
finale, les Champs-Élysées ont finale, les Champs-Élysées ont 
été le théâtre de violences, de été le théâtre de violences, de 
feux de poubelles et de dizaines feux de poubelles et de dizaines 
d’interpellations.d’interpellations.
La préfecture, échaudée par La préfecture, échaudée par 
les précédents – notamment les précédents – notamment 
les scènes d’émeutes lors du les scènes d’émeutes lors du 
Trocadéro en 2013 après le titre Trocadéro en 2013 après le titre 
de champion de France du PSG de champion de France du PSG 
– redoute que le succès en Ligue – redoute que le succès en Ligue 
des Champions n’entraîne des des Champions n’entraîne des 
débordements à grande échelle, débordements à grande échelle, 
surtout dans un climat sécuritaire surtout dans un climat sécuritaire 
tendu. Un bras de fer s’est déjà tendu. Un bras de fer s’est déjà 
engagé entre le club, qui souhaite engagé entre le club, qui souhaite 
une parade digne des grandes une parade digne des grandes 
équipes européennes, et les équipes européennes, et les 
autorités parisiennes : la Mairie de autorités parisiennes : la Mairie de 
Paris serait disposée à organiser Paris serait disposée à organiser 
une célébration encadrée, mais la une célébration encadrée, mais la 
préfecture oppose pour l’instant préfecture oppose pour l’instant 
une fin de non-recevoir à toute une fin de non-recevoir à toute 
manifestation publique dans manifestation publique dans 
l’espace urbain. En ce sens, l’espace urbain. En ce sens, 
les événements tragiques de les événements tragiques de 
Naples renforcent l’argumentaire Naples renforcent l’argumentaire 
sécuritaire : ils montrent sécuritaire : ils montrent 
comment des centaines de comment des centaines de 
milliers de personnes, unies par milliers de personnes, unies par 
la passion du football, peuvent, la passion du football, peuvent, 
en l’absence de dispositif en l’absence de dispositif 
strictement maîtrisé, générer une strictement maîtrisé, générer une 
situation hors de contrôle. Face situation hors de contrôle. Face 
à cela, les autorités françaises à cela, les autorités françaises 
pourraient imposer une solution pourraient imposer une solution 
de repli – comme une cérémonie de repli – comme une cérémonie 
au Parc des Princes ou une au Parc des Princes ou une 
réception privée – pour concilier réception privée – pour concilier 
fierté sportive et impératif d’ordre fierté sportive et impératif d’ordre 
public. Car à Paris, comme à public. Car à Paris, comme à 
Naples, la frontière entre fête Naples, la frontière entre fête 
populaire et chaos urbain n’a populaire et chaos urbain n’a 
jamais été aussi mince.jamais été aussi mince.

Le FC Copenhague, e FC Copenhague, 
où évolue l’attaquant où évolue l’attaquant 
international algérien international algérien 

Amin Chiakha, a remporté le Amin Chiakha, a remporté le 
titre de champion du Danemark titre de champion du Danemark 
2024-2025, à l’issue de sa 2024-2025, à l’issue de sa 
victoire dimanche à domicile victoire dimanche à domicile 
face à Nordsjaelland (3-0), lors face à Nordsjaelland (3-0), lors 
de la 32e et dernière journée de de la 32e et dernière journée de 

la compétition.la compétition.
Les locaux ont ouvert le score Les locaux ont ouvert le score 
par l’attaquant international par l’attaquant international 
tunisien Achouri dès la 2e minute tunisien Achouri dès la 2e minute 
de jeu. En seconde période, de jeu. En seconde période, 
le FC Copenhague a donné le FC Copenhague a donné 
plus d’ampleur à sa victoire plus d’ampleur à sa victoire 
en marquant deux autres buts en marquant deux autres buts 
par Larsson (48e) et Diks, sur par Larsson (48e) et Diks, sur 

penalty (59e).penalty (59e).
Chiakha (19 ans) a suivi cette Chiakha (19 ans) a suivi cette 
rencontre sur le banc des rencontre sur le banc des 
remplaçants.remplaçants.
Le FC Copenhague, qui a terminé Le FC Copenhague, qui a terminé 
avec 63 points, à une longueur avec 63 points, à une longueur 
sur son dauphin Midtjylland, sur son dauphin Midtjylland, 
reprend sa couronne, après avoir reprend sa couronne, après avoir 
cédé le titre la saison dernière à cédé le titre la saison dernière à 

Midtjylland.Midtjylland.
Il s’agit du 16e titre de champion Il s’agit du 16e titre de champion 
pour le club de la capitale danoise, pour le club de la capitale danoise, 
qui compte également 9 coupes qui compte également 9 coupes 
du Danemark, où il animera la du Danemark, où il animera la 
finale de cette saison, le 29 mai finale de cette saison, le 29 mai 
face à Silkeborg (16h00).face à Silkeborg (16h00).
Chiakha, qui compte 10 buts Chiakha, qui compte 10 buts 
en 36 matchs disputés, toutes en 36 matchs disputés, toutes 

compétitions confondues, a compétitions confondues, a 
été convoqué pour la première été convoqué pour la première 
fois en équipe nationale, en fois en équipe nationale, en 
novembre 2024, à l’occasion novembre 2024, à l’occasion 
des deux derniers matchs des des deux derniers matchs des 
qualifications de la Coupe qualifications de la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2025.2025.
M.MM.M

Très proche d’un transfert rès proche d’un transfert 
au Napoli à l’hiver dernier, au Napoli à l’hiver dernier, 
Mehdi Dorval avait du se Mehdi Dorval avait du se 

résoudre à patienter avec Bari, en résoudre à patienter avec Bari, en 
Serie B. Un départ cet été paraît Serie B. Un départ cet été paraît 
cette fois inévitable.cette fois inévitable.
Trois saisons de seconde division Trois saisons de seconde division 
auront suffi à lui permettre auront suffi à lui permettre 
d’être suffisamment rodé pour le d’être suffisamment rodé pour le 
monde professionnel. Désormais, monde professionnel. Désormais, 
l’antichambre de l’élite paraît trop l’antichambre de l’élite paraît trop 
petite pour un Mehdi Dorval (24 petite pour un Mehdi Dorval (24 
ans) qui y brille trop souvent, et ans) qui y brille trop souvent, et 
qui devrait d’ailleurs découvrir qui devrait d’ailleurs découvrir 
l’Équipe Nationale.l’Équipe Nationale.
×
Des considérations d’ordre Des considérations d’ordre 
financier avaient empêché son financier avaient empêché son 
arrivée au sein d’une équipe arrivée au sein d’une équipe 

de Naples depuis couronnée de Naples depuis couronnée 
championne d’Italie, mais d’après championne d’Italie, mais d’après 
Forza Sassuolo, le club entraîné Forza Sassuolo, le club entraîné 
par Antonio Conte serait toujours par Antonio Conte serait toujours 
sur les traces du latéral polyvalent sur les traces du latéral polyvalent 
(il peut jouer à gauche comme à (il peut jouer à gauche comme à 
droite).droite).
Ce n’est néanmoins pas la seule Ce n’est néanmoins pas la seule 
écurie sur les traces de Dorval. La écurie sur les traces de Dorval. La 
même source évoque ainsi l’Ajax même source évoque ainsi l’Ajax 
Amsterdam (qualifié pour la Amsterdam (qualifié pour la 
prochaine Ligue des Champions), prochaine Ligue des Champions), 
Sassulo (promu en Serie A) et Sassulo (promu en Serie A) et 
Empoli (moins crédible puisque le Empoli (moins crédible puisque le 
club vient d’être relégué en D2). club vient d’être relégué en D2). 
Mehdi Dorval serait ainsi évalué Mehdi Dorval serait ainsi évalué 
aux alentours des 3 millions aux alentours des 3 millions 
d’euros.d’euros.
DZfootDZfoot
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Quotidien indépendant d’informations générales times

NAPLES:
 la fête tourne au cauchemar après le Scudetto !

MANCHESTER CITY:
Pep Guardiola allume Jack Grealish et ouvre la porte à son départ

COUPE ARABE DE LA FIFA:
 Voici le groupe de l’Algérie !

Chiakha champion de Danemark avec le FC Copenhague

MERCATO:
 De gros clubs seraient encore sur Dorval !

Le tirage au sort de la e tirage au sort de la 
Coupe Arabe de la Coupe Arabe de la 
FIFA 2025 a eu lieu FIFA 2025 a eu lieu 

aujourd’hui à Doha et l’Algérie aujourd’hui à Doha et l’Algérie 
tenante du titre est tombée dans tenante du titre est tombée dans 
le groupe D.le groupe D.

Les joueurs de Madjid Bougherra Les joueurs de Madjid Bougherra 
affronterons dans le groupe D affronterons dans le groupe D 
l’équipe d’Irak, ce qui s’avère l’équipe d’Irak, ce qui s’avère 
être un bon tirage puisque le être un bon tirage puisque le 
Qatar a eu la Tunisie et le Maroc Qatar a eu la Tunisie et le Maroc 
a tiré l’Arabie saoudite.a tiré l’Arabie saoudite.

Par la suite, les verts affronterons Par la suite, les verts affronterons 
les vainqueurs des équipes à qui les vainqueurs des équipes à qui 
il reste encore un dernier tour il reste encore un dernier tour 
éliminiatoire, soit Bahrain ou éliminiatoire, soit Bahrain ou 
Djobouti et Liban ou le Soudan.Djobouti et Liban ou le Soudan.
DZfootDZfoot

Vainqueur de Fulham 2-0, ainqueur de Fulham 2-0, 
Manchester City a terminé Manchester City a terminé 
la saison sur une bonne la saison sur une bonne 

note en s’adjugeant la troisième note en s’adjugeant la troisième 
place de Premier League. Les place de Premier League. Les 
Sky Blues disputeront donc la Sky Blues disputeront donc la 
prochaine édition de la Ligue des prochaine édition de la Ligue des 
Champions. Pour ce match, Pep Champions. Pour ce match, Pep 
Guardiola a notamment décidé de Guardiola a notamment décidé de 
se passer d’un joueur cadre avec se passer d’un joueur cadre avec 
Jack Grealish qui était hors du Jack Grealish qui était hors du 
groupe.groupe.
Le coach espagnol n’y est pas allé Le coach espagnol n’y est pas allé 
par quatre chemins et a mis son par quatre chemins et a mis son 
joueur face à ses responsabilités : joueur face à ses responsabilités : 
«c’était la sélection. Bien sûr, Jack «c’était la sélection. Bien sûr, Jack 
doit jouer… c’est la vérité. Jack doit jouer… c’est la vérité. Jack 
est un joueur incroyable qui doit est un joueur incroyable qui doit 
jouer au football tous les 3 jours, jouer au football tous les 3 jours, 

ce qui n’est pas arrivé cette saison ce qui n’est pas arrivé cette saison 
ou la saison dernière. Et il doit ou la saison dernière. Et il doit 
le faire, avec nous ou ailleurs… le faire, avec nous ou ailleurs… 
Il n’y a rien de personnel avec Il n’y a rien de personnel avec 
Jack. Je suis la personne qui s’est Jack. Je suis la personne qui s’est 
battue pour qu’il vienne ici et la battue pour qu’il vienne ici et la 
personne qui s’est battue pour personne qui s’est battue pour 
qu’il reste ici cette saison et la qu’il reste ici cette saison et la 
saison suivante. C’est moi qui ai saison suivante. C’est moi qui ai 
dit que je voulais Jack Grealish. dit que je voulais Jack Grealish. 
Maintenant, il n’est pas venu parce Maintenant, il n’est pas venu parce 
qu’il n’est pas venu, mais ce n’est qu’il n’est pas venu, mais ce n’est 
pas autre chose. Ce qui se passera pas autre chose. Ce qui se passera 
à l’avenir est du ressort de Txiki à l’avenir est du ressort de Txiki 
(Begiristain), d’Hugo (Viana) et (Begiristain), d’Hugo (Viana) et 
des agents» En faire plus ou partir, des agents» En faire plus ou partir, 
Jack Grealish sait ce qui lui reste Jack Grealish sait ce qui lui reste 
à faire.à faire.

La nuit de célébration a nuit de célébration 
à Naples, marquant le à Naples, marquant le 
quatrième Scudetto quatrième Scudetto 

du club, a viré au chaos : un du club, a viré au chaos : un 
blessé grave, des dizaines blessé grave, des dizaines 
d’hospitalisations, des d’hospitalisations, des 
interpellations et une arme interpellations et une arme 
saisie. Ce bilan dramatique jette saisie. Ce bilan dramatique jette 
une ombre sur la fête et rappelle une ombre sur la fête et rappelle 
la fragilité des rassemblements la fragilité des rassemblements 
populaires non maîtrisés. populaires non maîtrisés. 
Alors que Paris s’interroge Alors que Paris s’interroge 
sur l’opportunité d’une grande sur l’opportunité d’une grande 
parade en cas de victoire du PSG parade en cas de victoire du PSG 
en Ligue des champions, les en Ligue des champions, les 
images napolitaines résonnent images napolitaines résonnent 
comme un avertissement. Entre comme un avertissement. Entre 
scènes de liesse et débordements, scènes de liesse et débordements, 
Naples devient l’exemple redouté Naples devient l’exemple redouté 
que craignent désormais toutes que craignent désormais toutes 
les grandes villes européennes. les grandes villes européennes. 
Paris rêvait d’une fête, Naples lui Paris rêvait d’une fête, Naples lui 
rappelle le cauchemar…rappelle le cauchemar…
Le multiplex décisif entre l’Inter Le multiplex décisif entre l’Inter 
Milan et Naples lors de la Milan et Naples lors de la 
dernière journée de Serie A a tenu dernière journée de Serie A a tenu 
toutes ses promesses, scellant toutes ses promesses, scellant 
un Scudetto historique pour les un Scudetto historique pour les 
Napolitains. Tandis que Naples Napolitains. Tandis que Naples 
affrontait Cagliari au Stadio affrontait Cagliari au Stadio 
Diego Armando Maradona, les Diego Armando Maradona, les 
regards étaient aussi braqués regards étaient aussi braqués 
sur San Siro, où l’Inter recevait sur San Siro, où l’Inter recevait 
Como, surprenant outsider de la Como, surprenant outsider de la 
saison. La tension était palpable saison. La tension était palpable 
: en cas de faux pas du Napoli, : en cas de faux pas du Napoli, 
l’Inter, à deux points seulement, l’Inter, à deux points seulement, 
pouvait encore espérer coiffer pouvait encore espérer coiffer 
le titre au poteau. Mais les le titre au poteau. Mais les 
Partenopei ont scellé leur Partenopei ont scellé leur 
quatrième Scudetto en s’imposant quatrième Scudetto en s’imposant 
(2-0) contre Cagliari au Stadio (2-0) contre Cagliari au Stadio 
Diego Armando Maradona. Sous Diego Armando Maradona. Sous 
la houlette d’Antonio Conte, la houlette d’Antonio Conte, 
les Napolitains ont livré un les Napolitains ont livré un 
match solide et sans trembler, match solide et sans trembler, 
porté par un collectif bien rodé porté par un collectif bien rodé 
et une tension palpable. Scott et une tension palpable. Scott 
McTominay, l’un des hommes McTominay, l’un des hommes 
forts de la saison, a ouvert le forts de la saison, a ouvert le 
score, avant que Romelu Lukaku score, avant que Romelu Lukaku 
ne double la mise en seconde ne double la mise en seconde 
période, libérant les tribunes et période, libérant les tribunes et 

scellant définitivement un titre scellant définitivement un titre 
historique. Le plan de jeu de historique. Le plan de jeu de 
Conte, rigoureux et pragmatique, Conte, rigoureux et pragmatique, 
a contenu sans difficulté une a contenu sans difficulté une 
équipe de Cagliari dépassée par équipe de Cagliari dépassée par 
l’enjeu.l’enjeu.
Dans le même temps, l’Inter Dans le même temps, l’Inter 
Milan faisait sa part du travail en Milan faisait sa part du travail en 
s’imposant aussi (0-2) à Como. s’imposant aussi (0-2) à Como. 
Mais ce succès restait insuffisant Mais ce succès restait insuffisant 
: avec un point d’avance conservé : avec un point d’avance conservé 
jusqu’au bout, le Napoli restait jusqu’au bout, le Napoli restait 
hors d’atteinte. Ce quatrième hors d’atteinte. Ce quatrième 
titre de champion d’Italie, titre de champion d’Italie, 
attendu depuis la victoire de attendu depuis la victoire de 
2023, confirme le renouveau du 2023, confirme le renouveau du 
club sous la direction de Conte club sous la direction de Conte 
et réaffirme la place de Naples et réaffirme la place de Naples 
dans l’élite du football européen. dans l’élite du football européen. 
Dans les tribunes comme dans les Dans les tribunes comme dans les 
rues de la ville, la fête a explosé, rues de la ville, la fête a explosé, 
illustrant l’attachement viscéral illustrant l’attachement viscéral 
du peuple napolitain à son club. du peuple napolitain à son club. 
Ce Scudetto couronne une saison Ce Scudetto couronne une saison 
exceptionnelle, marquée par exceptionnelle, marquée par 
la constance, la jeunesse et un la constance, la jeunesse et un 
football offensif retrouvé. Dans football offensif retrouvé. Dans 
tout le Mezzogiorno, la liesse tout le Mezzogiorno, la liesse 
s’est propagée, Naples renouant s’est propagée, Naples renouant 
avec une fierté populaire unique. avec une fierté populaire unique. 
Mais cette joie démesurée allait Mais cette joie démesurée allait 
aussi, malheureusement, virer à aussi, malheureusement, virer à 
l’excès quelques heures plus tard l’excès quelques heures plus tard 
dans les rues de la ville…dans les rues de la ville…
Le terrible bilan des festivitésLe terrible bilan des festivités
Les festivités marquant le Les festivités marquant le 
quatrième Scudetto du Napoli quatrième Scudetto du Napoli 
ont été ternies par une série ont été ternies par une série 
d’incidents violents survenus d’incidents violents survenus 
dans le centre de Naples, dans le centre de Naples, 
notamment aux abords de la notamment aux abords de la 
Piazza Volturno. Un jeune Piazza Volturno. Un jeune 
citoyen belge de 27 ans a été citoyen belge de 27 ans a été 
poignardé à la jambe, tandis poignardé à la jambe, tandis 
qu’une centaine de personnes qu’une centaine de personnes 
ont été admises à l’hôpital ont été admises à l’hôpital 
pour des blessures résultant pour des blessures résultant 
de bagarres, de l’explosion de de bagarres, de l’explosion de 
pétards artisanaux ou d’accidents pétards artisanaux ou d’accidents 
de foule. Les forces de l’ordre, de foule. Les forces de l’ordre, 
fortement mobilisées jusqu’à fortement mobilisées jusqu’à 
l’aube, ont procédé à plusieurs l’aube, ont procédé à plusieurs 
interventions, dont l’arrestation interventions, dont l’arrestation 

de deux mineurs surpris en de deux mineurs surpris en 
possession de six engins possession de six engins 
explosifs de type Kobra, pour un explosifs de type Kobra, pour un 
poids total de 280 grammes. Le poids total de 280 grammes. Le 
personnel de l’unité de déminage personnel de l’unité de déminage 
du commandement provincial du commandement provincial 
de Naples est intervenu sur de Naples est intervenu sur 
place et a sécurisé la zone. place et a sécurisé la zone. 
Les personnes arrêtées ont été Les personnes arrêtées ont été 
transférées respectivement transférées respectivement 
au centre de justice de Colli au centre de justice de Colli 
Aminei et en résidence surveillée Aminei et en résidence surveillée 
en attendant leur procès. On en attendant leur procès. On 
dénombre également une dizaine dénombre également une dizaine 
de braquages, pour le même de braquages, pour le même 
nombre d’agressions durant la nombre d’agressions durant la 
nuit. Dans un autre incident, un nuit. Dans un autre incident, un 
influenceur de 26 ans suivi par influenceur de 26 ans suivi par 
plus de 220 000 personnes sur plus de 220 000 personnes sur 
TikTok a été interpellé après TikTok a été interpellé après 
avoir tenté de franchir une zone avoir tenté de franchir une zone 
à circulation restreinte à scooter à circulation restreinte à scooter 
avec deux passagers. Au cours avec deux passagers. Au cours 
de sa fuite, il a jeté un revolver de sa fuite, il a jeté un revolver 
chargé dans un jardin public. chargé dans un jardin public. 
L’arme, dont le numéro de série L’arme, dont le numéro de série 
avait été effacé, a été saisie pour avait été effacé, a été saisie pour 
analyses balistiques, et le suspect analyses balistiques, et le suspect 
a été écroué. Par ailleurs, deux a été écroué. Par ailleurs, deux 
autres individus, âgés de 59 et 32 autres individus, âgés de 59 et 32 
ans, ont été signalés pour avoir ans, ont été signalés pour avoir 
tenté de forcer un barrage sur la tenté de forcer un barrage sur la 
Via Acton. La Piazza del Gesù Via Acton. La Piazza del Gesù 
a également été vandalisée, tout a également été vandalisée, tout 
comme la Piazza Volturno.comme la Piazza Volturno.
Malgré l’élan de liesse populaire, Malgré l’élan de liesse populaire, 
ces débordements ont jeté une ces débordements ont jeté une 
ombre sur des célébrations ombre sur des célébrations 
initialement festives. Triste initialement festives. Triste 
ironie : les scènes de chaos à ironie : les scènes de chaos à 
Naples offrent, malgré elles, Naples offrent, malgré elles, 
un argument en or aux éternels un argument en or aux éternels 
rabat-joie qui affirment que « rabat-joie qui affirment que « 
toute fête finit mal ». Ceux-toute fête finit mal ». Ceux-
là mêmes qui refusent toute là mêmes qui refusent toute 
célébration populaire au nom de célébration populaire au nom de 
l’ordre public peuvent désormais l’ordre public peuvent désormais 
brandir les images de pétards brandir les images de pétards 
artisanaux, de blessés évacués artisanaux, de blessés évacués 
en urgence et de jeunes armés en urgence et de jeunes armés 
en scooter à 1 200 kilomètres en scooter à 1 200 kilomètres 
pour clore un débat parisien. pour clore un débat parisien. 
Et c’est précisément ce qui est Et c’est précisément ce qui est 

injuste. Car une ville comme injuste. Car une ville comme 
Paris mérite de vibrer si son club Paris mérite de vibrer si son club 
atteint le sommet de l’Europe. atteint le sommet de l’Europe. 
Une célébration bien organisée, Une célébration bien organisée, 
sécurisée, encadrée, n’a rien sécurisée, encadrée, n’a rien 
d’utopique : elle est possible, d’utopique : elle est possible, 
souhaitable même, dans un pays souhaitable même, dans un pays 
qui prétend aimer le sport et ses qui prétend aimer le sport et ses 
émotions. Mais les événements émotions. Mais les événements 
de Naples viennent tristement de Naples viennent tristement 
renforcer les voix qui confondent renforcer les voix qui confondent 
fête et dérapage, foule et fête et dérapage, foule et 
violence, passion et désordre. Au violence, passion et désordre. Au 
final, ce sont les pires esprits qui final, ce sont les pires esprits qui 
trouvent confirmation… au pire trouvent confirmation… au pire 
moment.moment.
Quand Naples saborde la fête Quand Naples saborde la fête 
du PSG avant même le coup du PSG avant même le coup 
d’envoi…d’envoi…
La nuit de chaos survenue à La nuit de chaos survenue à 
Naples après le sacre du Napoli Naples après le sacre du Napoli 
pourrait bien peser dans la pourrait bien peser dans la 
balance à Paris, alors que le PSG balance à Paris, alors que le PSG 
et ses supporters rêvent d’une et ses supporters rêvent d’une 
parade triomphale en cas de parade triomphale en cas de 
victoire contre l’Inter Milan en victoire contre l’Inter Milan en 
finale de la Ligue des Champions finale de la Ligue des Champions 
samedi. Le lourd bilan napolitain samedi. Le lourd bilan napolitain 
a rappelé à quel point les a rappelé à quel point les 
célébrations spontanées peuvent célébrations spontanées peuvent 
rapidement dégénérer, même rapidement dégénérer, même 
dans un contexte de ferveur dans un contexte de ferveur 
populaire. Ces débordements populaire. Ces débordements 
viennent ainsi illustrer les craintes viennent ainsi illustrer les craintes 
formulées depuis plusieurs formulées depuis plusieurs 
semaines par la préfecture de semaines par la préfecture de 
police de Paris et renforcent police de Paris et renforcent 
leur posture de prudence. En leur posture de prudence. En 
Italie, comme potentiellement Italie, comme potentiellement 
en France, la liesse peut tourner en France, la liesse peut tourner 
au désordre, et les images de au désordre, et les images de 
Naples font désormais office de Naples font désormais office de 
cas d’école. À Paris, le contexte cas d’école. À Paris, le contexte 
est déjà tendu. En mai, lors est déjà tendu. En mai, lors 

de la qualification du PSG en de la qualification du PSG en 
finale, les Champs-Élysées ont finale, les Champs-Élysées ont 
été le théâtre de violences, de été le théâtre de violences, de 
feux de poubelles et de dizaines feux de poubelles et de dizaines 
d’interpellations.d’interpellations.
La préfecture, échaudée par La préfecture, échaudée par 
les précédents – notamment les précédents – notamment 
les scènes d’émeutes lors du les scènes d’émeutes lors du 
Trocadéro en 2013 après le titre Trocadéro en 2013 après le titre 
de champion de France du PSG de champion de France du PSG 
– redoute que le succès en Ligue – redoute que le succès en Ligue 
des Champions n’entraîne des des Champions n’entraîne des 
débordements à grande échelle, débordements à grande échelle, 
surtout dans un climat sécuritaire surtout dans un climat sécuritaire 
tendu. Un bras de fer s’est déjà tendu. Un bras de fer s’est déjà 
engagé entre le club, qui souhaite engagé entre le club, qui souhaite 
une parade digne des grandes une parade digne des grandes 
équipes européennes, et les équipes européennes, et les 
autorités parisiennes : la Mairie de autorités parisiennes : la Mairie de 
Paris serait disposée à organiser Paris serait disposée à organiser 
une célébration encadrée, mais la une célébration encadrée, mais la 
préfecture oppose pour l’instant préfecture oppose pour l’instant 
une fin de non-recevoir à toute une fin de non-recevoir à toute 
manifestation publique dans manifestation publique dans 
l’espace urbain. En ce sens, l’espace urbain. En ce sens, 
les événements tragiques de les événements tragiques de 
Naples renforcent l’argumentaire Naples renforcent l’argumentaire 
sécuritaire : ils montrent sécuritaire : ils montrent 
comment des centaines de comment des centaines de 
milliers de personnes, unies par milliers de personnes, unies par 
la passion du football, peuvent, la passion du football, peuvent, 
en l’absence de dispositif en l’absence de dispositif 
strictement maîtrisé, générer une strictement maîtrisé, générer une 
situation hors de contrôle. Face situation hors de contrôle. Face 
à cela, les autorités françaises à cela, les autorités françaises 
pourraient imposer une solution pourraient imposer une solution 
de repli – comme une cérémonie de repli – comme une cérémonie 
au Parc des Princes ou une au Parc des Princes ou une 
réception privée – pour concilier réception privée – pour concilier 
fierté sportive et impératif d’ordre fierté sportive et impératif d’ordre 
public. Car à Paris, comme à public. Car à Paris, comme à 
Naples, la frontière entre fête Naples, la frontière entre fête 
populaire et chaos urbain n’a populaire et chaos urbain n’a 
jamais été aussi mince.jamais été aussi mince.

Le FC Copenhague, e FC Copenhague, 
où évolue l’attaquant où évolue l’attaquant 
international algérien international algérien 

Amin Chiakha, a remporté le Amin Chiakha, a remporté le 
titre de champion du Danemark titre de champion du Danemark 
2024-2025, à l’issue de sa 2024-2025, à l’issue de sa 
victoire dimanche à domicile victoire dimanche à domicile 
face à Nordsjaelland (3-0), lors face à Nordsjaelland (3-0), lors 
de la 32e et dernière journée de de la 32e et dernière journée de 

la compétition.la compétition.
Les locaux ont ouvert le score Les locaux ont ouvert le score 
par l’attaquant international par l’attaquant international 
tunisien Achouri dès la 2e minute tunisien Achouri dès la 2e minute 
de jeu. En seconde période, de jeu. En seconde période, 
le FC Copenhague a donné le FC Copenhague a donné 
plus d’ampleur à sa victoire plus d’ampleur à sa victoire 
en marquant deux autres buts en marquant deux autres buts 
par Larsson (48e) et Diks, sur par Larsson (48e) et Diks, sur 

penalty (59e).penalty (59e).
Chiakha (19 ans) a suivi cette Chiakha (19 ans) a suivi cette 
rencontre sur le banc des rencontre sur le banc des 
remplaçants.remplaçants.
Le FC Copenhague, qui a terminé Le FC Copenhague, qui a terminé 
avec 63 points, à une longueur avec 63 points, à une longueur 
sur son dauphin Midtjylland, sur son dauphin Midtjylland, 
reprend sa couronne, après avoir reprend sa couronne, après avoir 
cédé le titre la saison dernière à cédé le titre la saison dernière à 

Midtjylland.Midtjylland.
Il s’agit du 16e titre de champion Il s’agit du 16e titre de champion 
pour le club de la capitale danoise, pour le club de la capitale danoise, 
qui compte également 9 coupes qui compte également 9 coupes 
du Danemark, où il animera la du Danemark, où il animera la 
finale de cette saison, le 29 mai finale de cette saison, le 29 mai 
face à Silkeborg (16h00).face à Silkeborg (16h00).
Chiakha, qui compte 10 buts Chiakha, qui compte 10 buts 
en 36 matchs disputés, toutes en 36 matchs disputés, toutes 

compétitions confondues, a compétitions confondues, a 
été convoqué pour la première été convoqué pour la première 
fois en équipe nationale, en fois en équipe nationale, en 
novembre 2024, à l’occasion novembre 2024, à l’occasion 
des deux derniers matchs des des deux derniers matchs des 
qualifications de la Coupe qualifications de la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2025.2025.
M.MM.M

Très proche d’un transfert rès proche d’un transfert 
au Napoli à l’hiver dernier, au Napoli à l’hiver dernier, 
Mehdi Dorval avait du se Mehdi Dorval avait du se 

résoudre à patienter avec Bari, en résoudre à patienter avec Bari, en 
Serie B. Un départ cet été paraît Serie B. Un départ cet été paraît 
cette fois inévitable.cette fois inévitable.
Trois saisons de seconde division Trois saisons de seconde division 
auront suffi à lui permettre auront suffi à lui permettre 
d’être suffisamment rodé pour le d’être suffisamment rodé pour le 
monde professionnel. Désormais, monde professionnel. Désormais, 
l’antichambre de l’élite paraît trop l’antichambre de l’élite paraît trop 
petite pour un Mehdi Dorval (24 petite pour un Mehdi Dorval (24 
ans) qui y brille trop souvent, et ans) qui y brille trop souvent, et 
qui devrait d’ailleurs découvrir qui devrait d’ailleurs découvrir 
l’Équipe Nationale.l’Équipe Nationale.
×
Des considérations d’ordre Des considérations d’ordre 
financier avaient empêché son financier avaient empêché son 
arrivée au sein d’une équipe arrivée au sein d’une équipe 

de Naples depuis couronnée de Naples depuis couronnée 
championne d’Italie, mais d’après championne d’Italie, mais d’après 
Forza Sassuolo, le club entraîné Forza Sassuolo, le club entraîné 
par Antonio Conte serait toujours par Antonio Conte serait toujours 
sur les traces du latéral polyvalent sur les traces du latéral polyvalent 
(il peut jouer à gauche comme à (il peut jouer à gauche comme à 
droite).droite).
Ce n’est néanmoins pas la seule Ce n’est néanmoins pas la seule 
écurie sur les traces de Dorval. La écurie sur les traces de Dorval. La 
même source évoque ainsi l’Ajax même source évoque ainsi l’Ajax 
Amsterdam (qualifié pour la Amsterdam (qualifié pour la 
prochaine Ligue des Champions), prochaine Ligue des Champions), 
Sassulo (promu en Serie A) et Sassulo (promu en Serie A) et 
Empoli (moins crédible puisque le Empoli (moins crédible puisque le 
club vient d’être relégué en D2). club vient d’être relégué en D2). 
Mehdi Dorval serait ainsi évalué Mehdi Dorval serait ainsi évalué 
aux alentours des 3 millions aux alentours des 3 millions 
d’euros.d’euros.
DZfootDZfoot
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En Bref...La Nasa prépare une intelligence artificielle 
pour « interagir » avec les astronautes à bord 

de la future station spatiale

Le Ryzen 5 5600X3D est une réalité, 
mais pas pour tout le monde !

Le FireDrone peut traverser un mur 
de flammes et sa carapace permet 
à ses composants de résister à des 
températures pouvant aller jusqu’à 
200 degrés. Pour y parvenir, les 
scientifiques qui l’ont mis au point 
se sont inspirés de la nature.
Les sapeurs-pompiers emploient 
désormais des drones pour observer 
l’évolution des feux, et pour de 
nombreuses autres missions de 
secours. Ce que les drones ne 
font pas encore, c’est de se ruer à 
l’intérieur d’un bâtiment en proie 
aux flammes pour aider les soldats 
du feu à préparer leur intervention 
de façon plus efficace et en toute 
sécurité.
Une équipe de scientifiques de 
l’Imperial College de Londres et 
de l’institut de recherche suisse 
Empa a justement trouvé le moyen 
de créer un drone quadricoptère 
expérimental capable de résister aux 
flammes. Leur prototype FireDrone 
peut tenir en l’air, sans sourciller, 
en subissant une température allant 
jusqu’à 200 degrés pendant une 
dizaine de minutes.
Pour que l›aéronef puisse résister 
à ces hautes températures, les 
chercheurs se sont inspirés de la 
nature et plus précisément d›animaux 
comme le pingouin, le renard polaire 
ou encore le scarabée cracheur. Ils 
ont tous la capacité de pouvoir vivre 
à des températures extrêmes. Pour 
les protéger, la nature les a pourvus 
de fourrure, de couches de graisse 
ou d›autres épaisseurs de protection 
thermorégulatrices.
Un drone bio-inspiré
Pour protéger le cœur du drone, 
ils ont donc pensé à une couche 
d’aérogel, c’est-à-dire un matériau 
ultraléger ressemblant à du gel, 
mais dont le composant liquide est 
remplacé par de l’air. La structure 
enveloppante de cet aérogel est 
constituée d’une matière plastique 
polyimide. C’est exactement ce 
que la Nasa emploie pour isoler les 
combinaisons des astronautes. Pour 
plus de rigidité, les scientifiques 
ont également ajouté de la silice et 
l’ensemble est renforcé par de la 
fibre de verre.
Cette couche de protection vient alors 
isoler thermiquement l’électronique. 
Une « peau » extérieure constituée 
d’aluminium permet également de 
réfléchir la chaleur. L’électronique 
protégée comprend une batterie, un 
contrôleur de vol, un émetteur vidéo, 
un récepteur radio, et également 
une caméra optique, une caméra 
infrarouge et un capteur de CO2. 
Le FireDrone a déjà été testé avec 
succès dans un centre de formation 
de pompiers. Avec sa couche de 
protection, il pourrait aussi bien être 
déployé par très grand froid, alors 
que les drones sont normalement 
cloués au sol.

Pour simplifier le travail des 
astronautes et du centre 
de contrôle de mission, 

la Nasa compte s’appuyer 
sur les dernières avancées en 
matière d’intelligence artificielle 
générative. L’Agence spatiale 
développe son propre chatbot 
pour équiper la future station 
spatiale Gateway.
ChatGPT devrait bientôt partir à 
la conquête de l’espace, ou tout 
du moins un chatbot utilisant 
une technologie similaire. La 
Nasa travaille actuellement sur 
une intelligence artificielle pour 
permettre des échanges avec 
les vaisseaux spatiaux et les 
robots d’exploration en langage 
naturel.
Une première version du chatbot 
équipera la station spatiale 
Gateway prévue en orbite autour 
de la Lune, dont le lancement 
doit débuter en novembre 2024. 

« L’idée est d’arriver à un point 
où nous aurons des interactions 
conversationnelles avec les 
véhicules spatiaux et où ils nous 
répondront sur les alertes, les 
découvertes intéressantes qu’ils 
voient dans le Système solaire et 
au-delà », a affirmé Dr Larissa 
Suzuki, scientifique de la Nasa 
et directeur technique chez 
Google, dans une interview à 
The Guardian.
L’apprentissage automatique 

dans l’espace
Les astronautes et la mission 
de contrôle pourront 
directement échanger avec 
l’IA et demander de l’aide 
pour des expérimentations ou 
des manœuvres sans devoir se 
fier à chaque fois à un manuel 
technique. Ce chatbot ferait 
partie intégrante d’un réseau de 
communications interplanétaire, 
capable de détecter, voire de 

réparer les défaillances des 
véhicules et robots.
Larissa Suzuki souhaite 
également parvenir à déployer 
des systèmes d›apprentissage 
automatique dans l›espace, 
où ils ne pourront pas 
bénéficier de la puissance des 
supercalculateurs, afin que les 
véhicules d›exploration comme 

les rovers puissent partager des 
données entre eux sans devoir les 
transmettre systématiquement à 
la Terre. En espérant que cette 
IA ne se retournera pas contre 
les astronautes, comme le 
supercalculateur HAL 9000 (ou 
CARL 500 en français) dans 
2001, l’Odyssée de l’espace...

Un processeur de plus pour la 
vieillissante plateforme AM4 
qu’AMD n’a donc pas oubliée 
malgré la sortie de sa remplaçante.
Évoqué il y a quelques jours, le 
nouveau processeur sur support 
AM4 est bien une réalité. Il a été 
confirmé par la chaîne américaine 
Micro Center et ne devrait 
concerner personne d’autre.
Un CPU dopé par ses 99 Mo de 
cache
Au lancement des Ryzen 7000, 
Lisa Su, P.-D.G. d’AMD, avait 
annoncé que la sortie de la 
nouvelle plateforme ne signifiait 
pas la mort du support AM4. Mais, 
depuis cette précision, aucun 
produit n’avait été annoncé. Il est 
maintenant question de donner un 
petit frère au 5800X3D.
La confirmation de ce Ryzen 5 

5600X3D résonne donc comme 
une promesse que l’on tient à 
sa communauté. Pour ne rien 
gâcher, sur le papier cette puce 
a plus d’un atout à faire valoir. 
En premier lieu, il s’agit d’un 
Ryzen 5600 et il dispose donc 
de 6 cœurs/12 threads. Ces 
fréquences de fonctionnement 
sont certes un peu plus faibles 
que celles du Ryzen 5 5600X, 
mais à 3,3/4,4 GHz selon que ce 
soit de base/en boost, il est déjà 
rapide.
Plus intéressant cependant, 
la partie cache combinée 
du 5600X3D repose sur la 
technologie 3D V-Cache 
d›AMD qui vient littéralement 
empiler du cache L3 afin d›en 
augmenter la capacité. De fait, 
on se retrouve avec 3 Mo de 

cache L2 et 96 Mo de cache L3 
quand un 5600X doit faire avec 3 
+ 32 Mo. Revers de la médaille, 
le TDP est aussi en hausse, à 105 
W contre 65 W.
Une exclusivité Micro Center
Tout l›intérêt de ce Ryzen 5 
5600X3D réside enfin dans son 
prix qui s›établit à seulement 229 
dollars, bien plus bas que celui 
du 5600X à son lancement. La 
donne a toutefois changé et un 
successeur officiel à ce dernier 
CPU est déjà sorti : le 7600X 
que l›on peut trouver autour de 
250 euros.
Le 5600X3D a bien sûr pour lui 
de ne pas nécessiter de changer 
de carte mère et de pouvoir se 
contenter de DDR4 pour un 
coût global sensiblement plus 

faible que celui du 7600X. A 
contrario, ce dernier est plus 
moderne avec ses cœurs Zen4 et 
sa prise en charge – en plus de la 
DDR5 donc – du PCIe Gen 5.0. 
Une question de philosophie en 
quelque sorte.
Cela dit, le choix ne devrait pas 
être trop difficile de notre côté de 
l›Atlantique, car, si l›on en croit 
les informations rassemblées 
par VideoCardz, le 5600X3D 
n›est pas seulement « confirmé 
par Micro Center », il sera aussi 
une exclusivité de la chaîne 
américaine. Nous ne devrions 
donc pas le voir en France. 
Dommage, car nous avouons 
une certaine curiosité quant à ses 
performances.



Sara Boueche

Le romancier algérien de 
renommée internationale 
Yasmina Khadra a été 

distingué par le Prix du Conseil 
mondial de la diaspora algérienne 
(CMDA), une reconnaissance qui 
souligne son apport exceptionnel 
à la littérature et au rayonnement 
culturel de l’Algérie à l’échelle 
mondiale.

 Une distinction qui transcende 
les frontières

L’annonce de cette distinction, 
faite samedi par l’auteur lui-
même sur ses réseaux sociaux, 
revêt une dimension symbolique 
forte. Pour Yasmina Khadra, 
cette reconnaissance par les 
représentants de la communauté 
algérienne à l’étranger constitue 
simultanément « un important 
soutien » à son œuvre créative 
et « une grande responsabilité» 

qu’il entend assumer « avec 
engagement ».

Cette récompense s’inscrit 
dans une carrière littéraire 
jalonnée de nombreuses 
distinctions internationales. 
Toutefois, l’écrivain souligne 
la portée particulière de cette 
reconnaissance : « J’ai remporté 
plusieurs prix tout au long de 
ma carrière littéraire, mais être 
distingué dans mon propre 
pays, cela a une valeur toute 
particulière. »

 Le rôle fédérateur de la 
diaspora algérienne

Au-delà de la fierté personnelle, 
Yasmina Khadra met en lumière 
l’importance de la mobilisation 
de la communauté algérienne 
expatriée : « Je suis fier de 
voir que notre communauté 
à l’étranger est consciente, et 
nous avons besoin d’un cadre 

solide permettant de rassembler 
les Algériens et de contribuer 
au rayonnement de l’image du 
pays.»

Le Conseil mondial de la diaspora 
algérienne, institution décernant 
ce prix, s’attache précisément 
à fédérer les compétences 
algériennes dispersées à travers 
le monde. Son action vise à 
unifier les efforts en faveur de la 
promotion des talents nationaux, 
tout en mettant en valeur 
les artistes et en célébrant le 
patrimoine culturel algérien.

Cette distinction illustre la 
capacité de la diaspora algérienne 
à jouer un rôle déterminant dans 
la valorisation de la création 
intellectuelle et artistique 
nationale, créant ainsi des ponts 
durables entre l’Algérie et ses 
enfants établis à l’étranger.

La disparition du grand cinéaste 
algérien Mohamed Lakhdar 
Hamina, décédé à l’âge de 95 
ans, a endeuillé le monde de la 
culture et du cinéma, ébranlé par 
la perte d’un «artiste accompli 
aux qualités exceptionnelles», 
ont estimé unanimement des 
personnalités politiques et 
culturelles.

En cette douloureuse 
circonstance, le ministre de 
la Culture et des Arts, Zouhir 
Ballalou, présent aux funérailles, 
a déclaré que l’Algérie «a perdu, 
en la personne du grand cinéaste 
Mohamed Lakhdar Hamina, 
une figure emblématique du 
septième art, un réalisateur de 
grande renommée, ayant reçu 
de prestigieuses récompenses 
internationales».

Ballalou a rappelé que le 
défunt était «un grand cinéaste-
moudjahid qui a inscrit en lettres 
d’or son nom dans le paysage 
culturel et cinématographique 
algérien et mondial», réaffirmant 
en ces circonstances, la volonté 
de son département de «redonner 
au cinéma algérien ses lettres de 
noblesses».

De son côté, le conseiller du 
président de la République 
chargé de la Direction générale 
de la Communication, M. Kamel 
Sidi Said, a fait part de sa tristesse 

suite à la disparition d’un «géant 
du cinéma» qui, par son travail 
de haute qualité, «a œuvré à la 
gloire de l’Algérie».

«Un moudjahid, poursuit M. 
Sidi Said, qui a défendu sa patrie 
par le passé et qui a milité après 
l’indépendance pour un cinéma 
de qualité, jusqu’à sa consécration 
à l’échelle mondiale», et 
de conclure en rappelant la 
«renommée internationale» du 
défunt, qui représente «une fierté 
pour l’Algérie».  

Comédien et metteur en 
scène qui a approché, alors 
tout jeune, le défunt lors du 
tournage de «Hassen Terro» 
en 1967, Mustapha Ayad s’est 
dit «profondément attristé» par 
la perte d’un «grand homme» 
ayant voué sa vie au service de la 

«culture et du cinéma algériens».

Le musicien compositeur qui a, 
entre autres, signé les musiques 
de nombre de films en Algérie 
et à l’étranger, Safy Boutella, 
a, pour sa part, estimé que 
«l’Algérie perdait en Mohamed 
Lakhdar Hamina, une icône de 
la culture et du cinéma algérien», 
un réalisateur prolifique qui 
savait «ramener la réalité à 
l’écran» et un producteur d’une 
grande compétence qui «savait 
faire avancer ses projets».

Pour le réalisateur Lotfi 
Bouchouchi, la disparition de 
Mohamed Lakhdar Hamina 
représente «une grande perte 
pour l’Algérie», qui, a-t-il fait 
savoir «a vu tous ses films», 
relevant que le défunt savait 
«passer de la comédie au drame» 

avec une «grande subtilité, 
une qualité de l’image et une 
profondeur inouïes».

De son côté, le directeur du Centre 
national de la cinématographie 
et de l’audiovisuel (CNCA), 
Mourad Chouihi a regretté que 
le décès de Mohamed Lakhdar 
Hamina survienne «le jour du 
cinquantième anniversaire de sa 
distinction de la Palme d’Or au 
Festival de Cannes (France)», 
ajoutant que les jeunes cinéastes 
«devraient s’inspirer de son 
œuvre et de son parcours 
singuliers». De même pour le 
directeur du Centre algérien 
du développement du cinéma 
(CADC), Zineddine Arkab qui 
a qualifié Mohamed Lakhdar 
Hamina de «grand cinéaste au 
charisme imposant», considérant, 
dans le même élan, que l’œuvre 

du défunt demeurera «un 
exemple à suivre pour tous les 
cinéastes, ceux des générations 
futures notamment».

Pour sa part, l’ancien technicien 
et caméraman qui faisait partie 
de l’équipe technique de 
Mohamed Lakhdar Hamina et 
actuel président de l’association 
culturelle «Lumières» pour le 
cinéma, Amar Rabia, a témoigné 
de «la rigueur, du pragmatisme 
et de l’humanisme qu’observait 
Mohamed Lakhdar Hamina dans 
sa relation avec les personnels 
technique et artistique, qu’il 
dirigeait d’une main de maître».

Le grand cinéaste Mohamed 
Lakhdar Hamina est décédé 
vendredi soir à Alger à l’âge de 
95 ans. Il a été inhumé samedi 
au cimetière de Sidi Yahia de la 
capitale.

 Yasmina Khadra honoré par la diaspora algérienne 
 « Être distingué dans son propre pays revêt une valeur 

particulière »

Décès de Mohamed Lakhdar Hamina
 perte d’un artiste accompli aux qualités exceptionnelles
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Quatre volumes vendus chez 
Christies pour plusieurs centaines 
de milliers d’euros
Un exemplaire des Fables de La 
Fontaine relié pour l’impératrice 
de Russie a été adjugé aux 
enchères jeudi, à Paris, pour 
378.000 euros.
Ces quatre volumes faisaient 
partie de la bibliothèque de 
Pierre Brossette, un industriel 
et bibliophile, vendue chez 
Christie’s.

« On ne fait pas mieux »
Édités dans les années 1750, avec 
les gravures de Jean-Baptiste 
Oudry, ils ont été reliés et coloriés 
à la main en 1782 pour être offerts 
à Maria Feodorovna, future 
impératrice consort de Russie. 
Cette année-là, le tsarévitch 
Paul Petrovitch, futur Paul Ier, 
et son épouse Maria Feodorovna 
(née Sophie-Dorothée de 
Wurtemberg), passent à Paris 

lors d’une tournée européenne. 
Elle reçoit ces Fables en cadeau 
(ou elle les a achetées). « Pour ce 
qui est d’une édition des Fables 
de La Fontaine, on ne fait pas 
mieux », avait affirmé à l’AFP 

l’un des experts de Christie’s, en 
présentant cette collection.
« Madame Bovary » a toujours 
la cote
Un livre désigné par Christie’s 
comme « le plus bel exemplaire 

» du roman « Nadja » d’André 
Breton, celui relié pour le poète 
René Char, avec à l’intérieur 
une lettre manuscrite de Nadja 
(Léona Delcourt de son vrai 
nom), est parti pour 352.800 

euros.
L’exemplaire de « Madame 
Bovary » dédicacé par Gustave 
Flaubert à Alexandre Dumas a 
pour sa part été vendu à 214.200 
euros.

Le chanteur américain souffre 
d’un trouble neurologique lié à 
une trop grande accumulation 

de liquide céphalorachidien 
dans le cerveau

Billy Joel devait entamer 
le 5 juillet à Pittsburgh, en 
Pennsylvanie, une série de 
concerts dans des stades et aux 
côtés d’autres artistes de renom 
comme Rod Stewart ou Sting. 
Mais le chanteur américain a 
annoncé ce vendredi l’annulation 
d’une série de concerts aux Etats-
Unis, au Canada et au Royaume-
Uni.
Le chanteur et pianiste âgé de 76 
ans souffre d’une hydrocéphalie 
qui lui cause des problèmes 

de vue et d’audition. Dans un 
communiqué, son équipe a en 
effet précisé que l’annulation 
de ces concerts, qui devaient 
s’étirer sur un an, est due à un 
diagnostic d’hydrocéphalie à 
pression normale (HPN), un 
trouble neurologique lié à une 
trop grande accumulation de 
liquide céphalorachidien dans le 
cerveau.
« Je suis sincèrement désolé »
Sa condition s’est détériorée lors 
de concerts récents ce qui lui a 
causé des problèmes « d’audition, 
de vue, et d’équilibre » et le force 
à suivre une « physiothérapie », 
poursuit le communiqué. « Je suis 
sincèrement désolé de décevoir 

les spectateurs », a commenté le 
chanteur, à son apogée dans les 
années 1970 et 80 grâce à des 
succès comme « Piano Man » 
et « We didn’t start the fire », et 
dont les tournées attirent toujours 
de vastes audiences.
Selon la firme spécialisée 
Pollstar, Billy Joel a vendu dans 
sa carrière plus de 16 millions 
de tickets de concerts, ce qui 
en fait l’un des artistes les plus 
populaires en tournée aux 
côtés d’Elton John ou Bruce 
Springsteen.

Dr. Dre était aux côtés des 
autorités municipales 
jeudi à Campton dans 

le News Hampshire au Etat-
unis pour l’ouverture officielle 
du Compton High School. La 
légende du Hip Hop, native 
de la région, a fait don de 10 
millions de dollars au campus 
et à son Andre «Dr. Dre» Young 
Performing Arts Center.
« Compton est un vivier de 
talents. Il y a quelque chose 

dans cette terre. Il y a quelque 
chose de spécial à grandir ici, 
vous savez ? Une certaine 
force de caractère qui se forge 
en naviguant dans ces rues, et 
cette force m’a porté bien plus 
loin que je ne l’aurais jamais 
imaginé », a déclaré Dr. Dre lors 
de l’événement jeudi.
Le campus de 200 millions de 
dollars remplace l’ancien lycée 
de Compton, qui existait depuis 
plus de 125 ans.

« Aujourd’hui, il y a des 
personnes qui sont venues et qui 
faisaient partie de la promotion 
de 1967, et même d’avant. C’est 
la preuve à quel point cette 
communauté est soudée, que 
les gens se sentent capables 
de revenir des années, voire 
des décennies plus tard, pour 
montrer qu’ils restent impliqués 
dans leur communauté — et 
j’espère que cela continuera », 
a confié l’élève Myshay Causey.

USA 
Dr. Dre offre 10 millions de dollars au nouveau lycée 

de Campton

Un exemplaire des Fables de La Fontaine vendu aux 
enchères une petite fortune chez Christie’s

Touché par une affection au cerveau, le chanteur Billy Joel 
annule plusieurs concerts
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Pour l’année 2023, l’Institut 
national du cancer rapporte 
le nombre de 433 136 
nouveaux cas de cancers 
(57 % chez l’homme, 43 % 
chez la femme). Dépister 
un cancer le plus tôt 
possible permet de mettre 
en place un traitement 
rapide et augmente les 
chances de survie. Mais, 
pour identifier la présence 
d’un cancer, encore faut-
il en connaître les signes.
Dans une vidéo du Dr 
Frankie Jackson-Spence 
relayée sur TikTok, le 
médecin recommande aux 
patients qui présentent 
certains symptômes d’alerte 
de consulter un médecin. 
Par exemple, elle conseille 
de prêter attention à des 
douleurs abdominales et 

pelviennes persistantes. 
« Si vous présentez l’un 
de ces symptômes sans 
explication valable, il 
pourrait s’agir d’un cancer 
de l’ovaire. Ce cancer 
touche les ovaires ou des 
trompes de Fallope, et il est 

beaucoup moins médiatisé 
que les autres cancers 
féminins comme le cancer 
du sein ou du col de l’utérus 
», souligne le médecin.
Avant de compléter : « On 
peut facilement confondre 
ces douleurs avec des 

douleurs menstruelles ou 
un syndrome du côlon 
irritable, mais si vous n’en 
souffrez pas habituellement, 
elles sont intenses et ne 
disparaissent pas après 
quelques semaines. Ne 
les ignorez pas. » De 
plus, le Dr Jackson-
Spence recommande de 
surveiller les ballonnements 
persistants, ajoutant. « 
Les ballonnements après 
un repas sont tout à fait 
normaux, mais si vous ne 
souffrez pas vraiment de 
ballonnements, cela devrait 
être quelque chose que vous 
devriez garder à l’esprit. »
Les voies urinaires 
comprimées
Autre signe d’alerte : la 
fréquence des mictions. « 
Une tumeur en croissance 

peut comprimer les voies 
urinaires et entraîner 
une augmentation de la 
fréquence des mictions. Cela 
peut être confondu avec une 
infection, il vaut donc la 
peine d’y réfléchir si vous 
avez une infection urinaire 
qui ne veut pas disparaître. »
Enfin, le Dr Jackson-Spence 
conseille de faire attention 
à la satiété. Si elle apparaît 
plus marquée après un 
repas et si vous éprouvez 
des difficultés à terminer 
un repas, c’est un signe à 
ne pas ignorer. « Si vous 
remarquez une sensation 
de satiété plus rapide ou si 
vos vêtements vous serrent, 
il faut y réfléchir. Une 
perte de poids involontaire 
est un signe avant-
coureur de tout cancer ».

CanCer : 
les 5 symptômes à ne jamais ignorer selon un médecin

Cette maître de 
conférences en 
microbiologie 

clinique donne son avis et 
explique à quel moment 
il est le plus judicieux 
de prendre sa douche.
Il y a clairement deux 
camps : ceux qui ne se 
couchent pas sans avoir 
pris de douche et ceux qui 
ne peuvent pas démarrer 
une journée sans douche. 
Si les premiers mettent 
en avant la nécessité de 
se laver après une journée 
d’activité, d’autres assurent 
ne pas pouvoir commencer 
la journée sans une douche 
? Mais est-ce qu’il y a une 
vraie solution ? Primrose 
Freestone microbiologiste 
et maître de conférences 
en microbiologie clinique 
à l’Université de Leicester 
(Angleterre), tranche cette 
épineuse question : la 
douche, le matin ou le soir ?
Prendre une douche 
le soir pour éliminer 
allergènes, sueur…

La spécialiste rappelle 
l’intérêt de la douche au sein 
d’une routine d’hygiène. 
Elle est indispensable pour 
éliminer l’excès de sébum, 
nettoyer la saleté, etc. « 
Au cours de la journée, 
votre corps et vos cheveux 
accumulent inévitablement 
des polluants et des 
allergènes (comme la 
poussière et le pollen), en 
plus de leur accumulation 
habituelle de sueur et de 
sébum. Si certaines de ces 
particules sont retenues par 
vos vêtements, d’autres se 
déposent inévitablement 
sur vos draps et taies 
d’oreiller », met en garde 
la microbiologiste. « 
Prendre une douche le soir 
peut éliminer une partie 
des allergènes, de la sueur 
et de l’huile accumulés 
pendant la journée, ce 
qui réduit la quantité de 
résidus sur vos draps.
Cependant, même après 
une douche fraîche avant 
de vous coucher, vous 

transpirerez tout de même 
pendant la nuit, quelle 
que soit la température 
», assure la spécialiste. 
Au matin, les microbes 
ont été déposés sur les 
draps. D’où l’intérêt de 
nettoyer régulièrement la 
literie pour débarrasser les 
draps de l’accumulation 
des peaux mortes.
Une douche le matin… 
Et des draps propres
« Prendre une douche le 
soir n’empêche pas non 
plus la desquamation de 
vos cellules cutanées. 
Elles peuvent donc devenir 
la source de nourriture 
des acariens, dont les 
déjections peuvent être 
allergisantes », illustre la 
microbiologiste. Alors, 
faut-il privilégier la douche 
le matin ? D’après elle, 
elle permet l’élimination 
des cellules mortes, de 
la transpiration et des 
bactéries accumulées dans 
le lit pendant la nuit. « Une 
douche matinale suggère 

que votre corps sera 
débarrassé des microbes 
cutanés acquis la nuit 
lorsque vous enfilerez 
des vêtements propres. 
Vous commencerez 
également la journée avec 
moins de sueur, source 
de nourriture pour les 
bactéries responsables 
des odeurs, ce qui vous 
permettra probablement de 
sentir frais plus longtemps 
qu’une personne qui 
se doucherait le soir ».
Avec tous ces arguments, 
la microbiologiste a choisi 
son camp et plaide pour une 

douche matin. Toutefois, 
elle apporte une nuance : 
« Quel que soit le moment 
choisi, n’oubliez pas que 
l’efficacité de votre douche 
dépend de nombreux 
aspects de votre hygiène 
personnelle, comme la 
fréquence à laquelle vous 
lavez vos draps ». À ce 
sujet, elle recommande de 
nettoyer les draps et les 
taies d’oreiller au moins 
une fois par semaine 
pour éliminer la sueur, 
les bactéries, les cellules 
mortes et le sébum.

Douche le matin ou le soir : 
Une microbiologiste met fin au débat



Lundi 26 Mai 2025

Femme 19SeybouSe Times

Savoureuses et parfumées 
(mais surtout faciles à 
préparer) les pennes aux 

artichauts et courgettes de 
Laurent Mariotte nous emmènent 
sous le soleil de l’Italie.
Les pennes aux artichauts et 
courgettes de Laurent Mariotte 
sont un plat de pâtes gourmand 
et équilibré qui combine des 
légumes de saison avec des 
saveurs méditerranéennes. Cette 
recette simple et rapide à réaliser 
est idéale pour un dîner en 
famille ou entre amis. Avant de 
les servir, ajoutez un filet d’huile 
d’olive et une pincée de basilic 
frais ciselé pour sublimer le goût 
de vos pennes !
Une recette aux saveurs estivales
Les ingrédients de la recette pour 
6 personnes :
1 paquet de penne (500 g)
6 artichauts poivrade
3 fines courgettes
50 g de Parmesan
Huile d’olive
50 g de beurre
1 citron
3 gousses d’ail
Sel fin gris, poivre du moulin

Les étapes de la recette :
Plongez les pennes dans 
une grande casserole d’eau 
bouillante salée et faites cuire le 
temps indiqué sur le paquet.
Effeuillez légèrement les 
artichauts puis tournez-les au 
couteau.
Raccourcissez la queue et la 
pointe puis coupez-les en 4 et 
citronnez-les.
Lavez les courgettes et coupez-
les en tronçons puis en 4 ou 6 
selon la grosseur. Épluchez et 
émincez l’ail.

Versez de l’huile d’olive dans 
une grande poêle à bords hauts.
Ajoutez l’ail, faites frire 1 
minute puis jetez les quartiers 
d’artichauts.
Remuez, salez et poivrez et 
laissez cuire 2 à 3 minutes. 
Ajoutez les courgettes et remuez.
Versez une louche d’eau de 
cuisson dans la poêle, remuez et 
ajoutez le beurre.Liez le tout.
Égouttez les pennes, versez 
dans la poêle et mélangez aux 
légumes.
Dressez en plat creux, zestez du 

citron jaune dessus et râpez le 
parmesan.
Pour des pennes aux artichauts et 
aux courgettes de chef
Pour éviter que les légumes 
ne rendent trop d›eau, faites-
les revenir dans une poêle bien 
chaude, sans les couvrir. Cela 
permettra de les saisir et de leur 
donner une belle couleur dorée. 
Pour plus de goût, n›hésitez pas à 
ajouter quelques herbes fraîches 

telles que du thym, du romarin 
ou du basilic en fin de cuisson.
Si vous n›aimez pas les pâtes 
trop cuites, pensez à les retirer 
de l›eau bouillante une à deux 
minutes avant la fin de la cuisson 
recommandée. Elles finiront de 
cuire dans la sauce. Pour une 
version encore plus gourmande, 
ajoutez du fromage de chèvre 
frais ou de la feta émiettée sur 
les pâtes chaudes avant de servir.

Les techniques naturelles pour 
se débarrasser des fourmis 
sont toutes aussi efficaces 
pour repousser ces insectes de 
manière non toxique et surtout 
économique.
Les fourmis peuvent être des 
invitées indésirables dans 
nos maisons et jardins et leur 
élimination peut être un défi 
pour de nombreuses personnes. 
Bien que les produits chimiques 
commerciaux puissent être 
efficaces pour se débarrasser des 
fourmis, ils peuvent également 
être coûteux et potentiellement 
dangereux pour les personnes 
et les animaux domestiques. De 
plus en plus de gens se tournent 
vers des solutions plus naturelles 
pour éliminer les fourmis, 
en utilisant des ingrédients 

naturels et non toxiques pour 
l’environnement.
L›astuce pour dire adieu aux 
fourmis naturellement
L’influenceuse @koraii__ nous 
livre son astuce : opter pour de la 
cannelle, un des produits naturels 
les plus couramment utilisés 
pour se débarrasser des fourmis. 
Son odeur forte et piquante est 
un répulsif naturel pour ces 
insectes, qui sont généralement 
incapables de tolérer la cannelle. 
Pour utiliser la cannelle comme 
répulsif contre les fourmis, 
il suffit de saupoudrer de la 
cannelle en poudre autour 
des zones où ces insectes 
apparaissent fréquemment, 
comme les portes, les fenêtres 
et les rebords de cuisine. En 
outre, il est possible de réaliser 

une solution à base d›eau et de 
cannelle en mélangeant une 
cuillère à soupe de cannelle en 
poudre avec une tasse d›eau, 
puis en vaporisant cette solution 
sur les zones touchées. Bien que 
la cannelle soit efficace pour 
repousser les fourmis, il est 
important de noter que cela peut 
prendre plusieurs applications 
avant que les insectes ne soient 
entièrement repoussés.
Les autres techniques à connaître 
absolument
Ces astuces peuvent être 
efficaces pour éliminer les 

fourmis de manière naturelle, 
non toxique et sans les tuer. 
Cependant, il est important de 
noter que ces solutions peuvent 
prendre du temps avant de 
montrer des résultats et peuvent 
nécessiter plusieurs applications.

Le vinaigre est un répulsif 
naturel pour les fourmis. 
Mélangez une quantité égale 
d›eau et de vinaigre blanc dans 
un vaporisateur, puis vaporisez 
cette solution autour des zones 
où les fourmis se trouvent. 
Le borax est également un 

autre produit efficace pour se 
débarrasser des fourmis. Pour 
l›utiliser, mélangez une demi-
tasse de sucre, une demi-tasse de 
borax et une tasse d›eau chaude 
dans un bocal en verre. Trempez 
des cotons-tiges dans le mélange 
et placez-les près des zones où 
les fourmis apparaissent, comme 
les rebords de fenêtre ou les 
baies vitrées. Les fourmis seront 
attirées par le sucre et mourront 
en ingérant le borax.
Vous pouvez également utiliser 
de l›huile essentielle de menthe 
poivrée. Les fourmis détestent 
l›odeur de la menthe poivrée. 
Pour ce faire, mélangez 10 à 15 
gouttes d›huile essentielle de 
menthe poivrée avec une tasse 
d›eau dans un vaporisateur puis 
vaporisez cette solution autour 
des zones touchées. Vous avez du 
marc de café ? Utilisez-le pour 
vous débarrasser des fourmis car 
il s›agit d›un répulsif naturel très 
efficace. Placez simplement des 
tas de marc de café autour des 
zones touchées. Sachez aussi 
que les feuilles de laurier ont des 
propriétés répulsives pour les 
fourmis. Disposez-les autour des 
zones où les fourmis se trouvent.

Pennes aux artichauts et courgettes 

 la recette méditerranéenne super facile 
de laurent Mariotte

l’astuce toute simple pour repousser les fourmis 
naturellement
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Opposant au pouvoir iranien, 
le réalisateur Jafar Panahi a 
consacré sa vie au cinéma en 
défiant la censure, parfois au 
prix de sa liberté, jusqu’à sa 

consécration par la Palme d’or 
à Cannes samedi.

«Je suis vivant parce que 
je fais des films », a-t-
il déclaré à l’AFP pen-

dant le festival, évoquant l’un de 
ses films les plus directs, « Un 
simple accident ».
Assigné jusqu’à récemment 

en Iran, interdit de tourner, le 
cinéaste de 64 ans, figure de la 
Nouvelle Vague du cinéma ira-
nien multiprimée à l’internatio-
nal, a pu faire le déplacement 
à Cannes pour la première fois 
depuis 15 ans.
Panahi a plusieurs fois payé son 
amour du cinéma de sa liberté : 
il a été incarcéré à deux reprises, 
pour 86 jours en 2010 et près de 
sept mois entre 2022 et 2023. 
Il avait entamé une grève de la 
faim pour obtenir sa libération.

Derrière les barreaux, Panahi a 
trouvé l’inspiration pour son der-
nier film, dans lequel il dénonce 
l’arbitraire sans se mettre en 
scène lui-même, comme dans ses 
œuvres précédentes. « Quand on 
met un artiste en prison, on lui 
tend une perche, on lui donne 
une matière, des idées, on lui 
ouvre un monde nouveau », a-t-
il expliqué au festival de Cannes.
Interrogé sur le fait de savoir s’il 
redoutait de retourner en Iran 
après avoir reçu la Palme d’or, 
le cinéaste a répondu avec assu-
rance. « Pas du tout. Nous par-
tons demain », a-t-il déclaré à 
l’AFP.
Grand nom du cinéma iranien, 
Jafar Panahi a vu ses œuvres 
interdites en Iran être réguliè-
rement primées dans les plus 
grands festivals, de Cannes à Ve-
nise en passant par Berlin. Il a été 
l’assistant d’Abbas Kiarostami 
au début de sa carrière. Sa chaise 
restait symboliquement vide, ne 
pouvant s’y rendre.
Parmi ses films les plus accla-
més figure Taxi Téhéran, tourné 
depuis l’intérieur d’un taxi, pour 

lequel il a reçu l’Ours d’or à la 
Berlinale en 2015. Les conserva-
teurs iraniens avaient fulminé.
Temple du cinéma, le Festival de 
Cannes le soutient et lui offre une 
tribune depuis ses débuts : son 
premier long métrage, Le Ballon 
blanc, a reçu la Caméra d’or en 
1995.
Le cinéaste a également reçu le 
Prix du Jury dans la section Un 
Certain Regard en 2003 pour 
Sang et or, ainsi que le Prix du 
scénario en 2018 pour Trois Vi-
sages.
En 2012, Jafar Panahi a reçu, 
avec sa compatriote Nasrin So-
toudeh, avocate des droits hu-
mains, le prix Sakharov pour la 
liberté de l’esprit décerné par le 
Parlement européen.
Il a un fils, Panah, qui est devenu 
cinéaste. Son premier film, Hit 
the Road, a été présenté en 2021 
à la Quinzaine des réalisateurs à 
Cannes. 
La vie de ce fils d’artisan, né le 
11 juillet 1960 à Téhéran et ayant 
grandi dans les quartiers pauvres 
de la capitale, bascule en 2010.
Il est alors condamné à six ans 

de prison pour « propagation de 
la propagande contre le régime 
», après avoir soutenu le mou-
vement de protestation de 2009 
contre la réélection de l’ultra-
conservateur Mahmoud Ahmadi-
nejad à la présidence de la Répu-
blique islamique.
Il écope également de 20 ans 
d’interdiction de réaliser ou 
écrire des films, de voyager ou de 
s’exprimer dans les médias. Ces 
condamnations ne l’ont jamais 
empêché de continuer à filmer 
clandestinement.
Mais dès lors, sa caméra se 
tourne « vers l’intérieur » : Pa-
nahi se met en scène lui-même, 
montrant les difficultés à tour-
ner en cachette. On le voit ainsi 
diriger une équipe à distance via 
Zoom, de l’autre côté de la fron-
tière turque, comme dans Aucun 
ours, Prix spécial en 2022 à Ve-
nise.
Car Panahi ne s’est jamais résolu 
à l’exil, préférant rester dans son 
pays envers et contre tout, pour 
scruter dans ses œuvres les injus-
tices sociales ou la place des 
femmes.

« La broderie que vous voyez 
représente ce qu’il reste du tissu 
vernaculaire dans le centre de 
Riyad », explique Sara Alissa, 
l’une des deux fondatrices de 
Syn Architects, un petit cabi-
net de recherche fondé en 2019 
avec Nojoud Alsudairi. « Ce qui 
est intéressant, c’est que lorsque 
les visiteurs comprennent ce que 
la broderie évoque, ils sont soit 
frappés par la quantité qui sub-
siste, soit par la rareté de ce qui 
demeure. » Alissa est assise sur 
une longue table sculpturale qui 
occupe l’axe central du pavillon 
national de l’Arabie saoudite. 
C’est le deuxième jour des avant-
premières de la Biennale d’archi-
tecture de Venise, et tous les re-
gards sont tournés vers «L’école 
Um Slaim, une architecture de la 
connexion». Présentée jusqu’au 
23 novembre et commandée 
par la Commission d’architec-
ture et de design du ministère 
de la culture, l’exposition est un 
moment de vérité pour Alissa et 
Alsudairi, qui ont consacré leur 
carrière à la conception d’archi-
tectures sensibles à l’environ-
nement. Conçu comme une 
archive vivante et un centre de 
rassemblement communautaire, 
le pavillon présente le travail du 
collectif Um Slaim, un espace de 
recherche, d’exposition et d’ate-
lier fondé par Syn Architects en 
2021. Dédié à l’étude du dépla-
cement de l’architecture Najdi 
dans le centre de Riyad, le col-
lectif - ou laboratoire - est une 
manifestation physique de la re-
cherche du cabinet, qui s’appuie 
sur les théories architecturales 

locales, les pratiques créatives 
et les histoires environnemen-
tales pour examiner l’impact de 
l’expansion urbaine rapide sur le 
centre de Riyad. Selon Alsudairi, 
qui n’a pas pu se rendre à Venise, 
il s’agit d’une tentative locale de 
collecter l’histoire, les données 
et la recherche afin de repenser à 
la fois les espaces urbains et les 
communautés de voisinage.   Par 
essence, le pavillon est une évo-
lution du travail du duo et sert 
de rampe de lancement à l›école 
Um Slaim - une plateforme pé-
dagogique propositionnelle qui 
s›appuie sur le travail de Syn Ar-
chitects et du collectif Um Slaim. 
Il s›agit donc d›une réévaluation 
du rôle des architectes dans une 
ville comme Riyad et d›un nou-
veau modèle d›enseignement de 
l›architecture en Arabie saoudite, 
qui associe des connaissances his-
toriques à des pratiques contem-
poraines pour créer des espaces 
partagés d›apprentissage, de 
fabrication et d›échange culturel.
Sara Alissa et Nojoud Alsudairi 
parlent de leur travail pour la 
Biennale d›architecture de Ve-
nise de cette année.
VENISE : « La broderie que vous 
voyez représente ce qu’il reste du 
tissu vernaculaire dans le centre 
de Riyad », explique Sara Alissa, 
l›une des deux fondatrices de 
Syn Architects, un petit cabi-
net de recherche fondé en 2019 
avec Nojoud Alsudairi. « Ce qui 
est intéressant, c’est que lorsque 
les visiteurs comprennent ce que 
la broderie évoque, ils sont soit 
frappés par la quantité qui sub-
siste, soit par la rareté de ce qui 

demeure. »
Alissa est assise sur une longue 
table sculpturale qui occupe l›axe 
central du pavillon national de 
l›Arabie saoudite. C›est le deu-
xième jour des avant-premières 
de la Biennale d›architecture 
de Venise, et tous les regards 
sont tournés vers «L›école Um 
Slaim, une architecture de la 
connexion». Présentée jusqu›au 
23 novembre et commandée par 
la Commission d›architecture 
et de design du ministère de 
la culture, l›exposition est un 
moment de vérité pour Alissa et 
Alsudairi, qui ont consacré leur 
carrière à la conception d’archi-
tectures sensibles à l’environ-
nement. Conçu comme une 
archive vivante et un centre de 
rassemblement communautaire, 
le pavillon présente le travail du 
collectif Um Slaim, un espace 
de recherche, d›exposition et 
d›atelier fondé par Syn Archi-
tects en 2021. Dédié à l›étude 
du déplacement de l›architecture 
Najdi dans le centre de Riyad, le 
collectif - ou laboratoire - est une 
manifestation physique de la re-
cherche du cabinet, qui s›appuie 
sur les théories architecturales 
locales, les pratiques créatives 
et les histoires environnemen-
tales pour examiner l›impact de 
l›expansion urbaine rapide sur le 
centre de Riyad. Selon Alsudairi, 
qui n›a pas pu se rendre à Venise, 
il s›agit d›une tentative locale de 
collecter l›histoire, les données 
et la recherche afin de repenser à 
la fois les espaces urbains et les 
communautés de voisinage.  
Par essence, le pavillon est une 

évolution du travail du duo et sert 
de rampe de lancement à l›école 
Um Slaim - une plateforme pé-
dagogique propositionnelle qui 
s›appuie sur le travail de Syn Ar-
chitects et du collectif Um Slaim. 
Il s›agit donc d›une réévaluation 
du rôle des architectes dans une 
ville comme Riyad et d›un nou-
veau modèle d›enseignement de 
l›architecture en Arabie saoudite, 
qui associe des connaissances his-
toriques à des pratiques contem-
poraines pour créer des espaces 
partagés d›apprentissage, de 
fabrication et d›échange culturel.
Le pavillon national de 
l›Arabie saoudite à la Biennale 
d›architecture de Venise. (Avec 
l›aimable autorisation de la 
Commission de l›architecture et 
du design) «C’est un laboratoire 
plus raffiné que celui que nous 
avons à Riyad», explique Alissa à 
propos du pavillon, dont le com-
missariat est assuré par Beatrice 
Leanza avec l›aide de l›artiste 
saoudienne interdisciplinaire et 
commissaire d›exposition Sara 
Almutlaq. «Nous ne savons pas 
ce qui va se passer, mais nous 
voulions présenter à Venise 
quelque chose dont nous pour-
rions bénéficier par la suite, et 
non quelque chose qui serait 
jeté juste après la fermeture de 
l›exposition. Nous voulions éga-
lement créer une expérience et 
un sentiment avec lesquels les 
gens puissent repartir.»  
Alissa est assise dans un «bâti-
ment dans le bâtiment». Située 
dans l›Arsenale - l›un des deux 
sites principaux de la biennale - 
l›exposition du pavillon présente 

quatre rangées d›échafaudages 
enveloppés de textiles superpo-
sés. Ces textiles, brodés de cartes 
représentant les neuf quartiers du 
centre de Riyad et de divers des-
sins, sont entrecoupés de films, 
d›écrits et de photographies, 
qui explorent tous les histoires 
et les relations tissées dans le 
tissu architectural de Riyad. 
L›exposition comprend une ins-
tallation sonore immersive créée 
par Mohammed Alhamdan, qui 
superpose des enregistrements 
urbains de Riyad, de la construc-
tion de la ville et des chants tra-
ditionnels de bâtisseurs.  
L’installation d’Alhamdan est 
l›une des trois nouvelles com-
mandes intégrées à l›exposition. 
Installée dans l›un des murs 
d›échafaudage, l›œuvre «Tam-
wenat Addirah» de l›artiste saou-
dienne Maha Malluh explore 
l›identité du quartier d›Um Slaim 
à travers des objets collectés sur 
le marché. Ailleurs, la photo-
graphie de Laurian Ghinițoiu 
documente les rythmes ritualisés 
de la vie quotidienne. Parallèle-
ment, la photographie de Man-
sour Alsofi capture des bâtiments 
modernistes et postmodernistes 
de la ville, tandis que des photo-
graphies historiques et des livres 
d›archives retracent son dévelop-
pement urbain et architectural. 
Tous les artistes et photographes 
ont déjà collaboré avec Syn Ar-
chitects.  

Jafar Panahi, le cinéaste interdit qui défie le pouvoir iranien

«L’architecture de la connexion» au pavillon saoudien
 de Venise
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Le lycée ‘’Rachachi 
Mohamed’’ d'El Hadjar 
a abrité une journée de 

sensibilisation exceptionnelle 
contre les crimes liés aux 
examens officiels, organisée 
conjointement par la Direction 
de l'Éducation nationale de la 
wilaya d'Annaba et le Conseil 
judiciaire d'El Hadjar. Cette 
initiative témoigne d'une 
volonté institutionnelle forte de 
préserver l'intégrité du système 
éducatif algérien face aux défis 
contemporains. 
En effet, l'événement a rassemblé 
un panel d'autorités de premier 
plan, illustrant l'importance 
accordée à cette problématique. 
Étaient présents le Procureur de 
la République près le tribunal 
d'El Hadjar, la Présidente du 
tribunal d'El Hadjar, le Chef 
du service de scolarisation et 
des examens, la Responsable 
du bureau des contentieux, 
l'Inspecteur de l'administration 
pour l'enseignement moyen, 
ainsi que les directeurs des 
centres d'examen des collèges 
et lycées. Les forces de sécurité, 
représentées par les équipes 
sécuritaires et la Gendarmerie 
nationale, étaient également 
mobilisées, aux côtés d'un 
représentant de la fédération des 
parents d'élèves et des candidats 

au baccalauréat. La cérémonie, 
ouverte par la récitation de versets 
coraniques et l'hymne national 
algérien, a débuté par un discours 
de bienvenue du Directeur de 
l'Éducation, soulignant l'enjeu 
stratégique de cette démarche 
préventive. 
Dans son intervention, le 
Procureur de la République a 
mis l'accent sur l'adaptation du 
cadre juridique algérien aux défis 
contemporains. "L'intervention 
du législateur algérien à 
travers le code pénal modifié et 
complété 20-06 du code pénal, 
avec des articles qui organisent 
et définissent les fraudes et 

leurs sanctions, vise à limiter 
les nouveaux phénomènes qui 
portent atteinte à la crédibilité 
du processus éducatif et 
criminalisent les actes qui 
perturbent le déroulement normal 
des examens", a-t-il déclaré. 
Cette évolution législative 
répond à une réalité inquiétante : 
l'aggravation des comportements 
délictueux liés aux examens, 
amplifiée par l'évolution des 
moyens technologiques. Le 
magistrat a souligné que "les 
actes de divulgation, de fraude et 
de falsification dans les examens 
ont nécessité le renforcement 
de la sévérité des sanctions 

qui peuvent atteindre 15 ans", 
insistant sur "l'importance de la 
sensibilisation aux dangers de 
la manipulation du déroulement 
normal des examens par les 
candidats et les encadreurs de 
ces rendez-vous officiels, dont 
les conséquences constituent une 
injustice envers les candidats 
méritants". La Présidente du 
tribunal a exposé la diversité 
des infractions qui menacent 
l'intégrité des examens. 
Ces infractions punissables 
pénalement incluent "la diffusion 
des questions et réponses 
d'examens et de concours avant, 
pendant et après les épreuves, 

leur reproduction par les 
responsables de l'encadrement, la 
divulgation des sujets et le non-
respect de la confidentialité, ainsi 
que l'usurpation d'identité par le 
biais d'une personne passant un 
examen à la place du candidat". 
Face à cette réalité polymorphe, 
le système judiciaire algérien 
a mis en place "des sanctions 
graduelles allant jusqu'aux 
peines privatives de liberté, à 
la confiscation et aux amendes 
financières pour assurer la 
protection des examens officiels 
et des concours finaux". 
La journée de sensibilisation a 
également permis un échange 
interactif avec l'ensemble des 
participants : élèves, encadreurs, 
directeurs de centres et équipes 
sécuritaires. Cette approche 
participative témoigne d'une 
volonté de construire une 
culture collective de l'intégrité 
académique, dépassant la simple 
logique répressive pour privilégier 
la prévention et l'éducation 
civique. Cette initiative s'inscrit 
dans une démarche plus large de 
modernisation et de protection 
du système éducatif algérien, 
où la collaboration entre les 
institutions judiciaires et 
éducatives apparaît comme un 
gage d'efficacité dans la lutte 
contre les pratiques frauduleuses 
qui menacent l'équité et la 
méritocratie scolaires.

Dans les méandres de 
la nostalgie, Annaba 
a ressuscité samedi 

dernier la voix de son fils 
prodigue, Ibrahim Bey, lors d'une 
cérémonie commémorative qui a 
transformé le silence de l'absence 
en symphonie du souvenir. Le 
Théâtre régional "Azzedine 
Medjoubi" s'est mué en sanctuaire 
de la mémoire, accueillant dans 
sa salle "Toufik Mimiche" l'âme 
d'un artiste qui n'a jamais quitté le 
cœur de sa ville natale. 
L'homme qui chantait l'âme d'une 
cité
Ibrahim Bey n'était pas un 
simple interprète ; il incarnait la 
conscience musicale d'Annaba, 
cette voix authentique qui 
savait traduire en mélodies 
les battements de cœur d'une 
communauté entière. Né le 21 
septembre 1948 dans le quartier 
historique d'El-Mahafeur, au sein 
d'une famille où résonnaient déjà 
les échos du malouf et du chaâbi, 

il puisa dès son plus jeune âge 
dans cette source intarissable de 
la tradition musicale algérienne. 
Sous la tutelle bienveillante de 
son frère aîné Hussein Bey, lui-
même artiste accompli, Ibrahim 
Bey forgea sa sensibilité artistique 
dans le creuset de l'authenticité 
populaire. Cette formation 
familiale, loin des artifices du 
spectacle commercial, lui permit 
de développer cette spontanéité 
rare qui caractérisait sa voix, cette 
capacité unique à faire vibrer les 
cordes sensibles de son public. 
Une discographie témoin d'une 
époque
 Au début des années 1980, 
Ibrahim Bey offrit au patrimoine 
musical algérien quatre albums 
qui demeurent aujourd'hui des 
joyaux de la chanson populaire. 
Ces enregistrements, véritables 
archives sonores d'une Algérie 
en mutation, rassemblent plus 
de quarante titres qui continuent 
de résonner dans les foyers 
d'Annaba et bien au-delà. Sa voix, 

lorsqu'elle s'élevait, avait ce don 
mystérieux d'ouvrir les fenêtres 
de la vieille ville, de réveiller ces 
histoires qui ne s'écrivent pas mais 
se chantent, se transmettent de 
génération en génération comme 
un héritage précieux. Il chantait 
pour le quartier, pour la mer, pour 
cette nostalgie universelle qui unit 
les hommes par-delà les frontières 
et les époques. 
La soirée commémorative, 
orchestrée avec la délicatesse que 
mérite un tel hommage, a déployé 
un programme riche en émotions. 
Les performances musicales, 
interprétées dans l'esprit du chaâbi 
par une pléiade d'artistes locaux 
accompagnés de l'ensemble 
Hassan Bouzbeda, ont fait revivre 
l'essence même de l'art d'Ibrahim 
Bey. L'intervention de M. Rachid 
Saïdi, qui a retracé le parcours 
du "Cheikh de la ville" et ses 
principales étapes artistiques, s'est 
enrichie de témoignages poignants 
de ses compagnons de route. Ces 
paroles, chargées d'émotion et de 

respect, ont dessiné le portrait d'un 
homme simple, accessible, que 
seule la puissance exceptionnelle 
de sa voix distinguait de ses 
concitoyens. 
L'héritage d'une voix immortelle
Disparu le 22 mai 2021 à l'âge 
de 72 ans, Ibrahim Bey repose 
désormais au cimetière de 
Bouhadid, mais son absence 
physique n'a nullement altéré sa 
présence spirituelle dans le cœur 

d'Annaba. Sa mort a créé un 
vide que seul l'écho perpétuel de 
ses mélodies parvient à combler 
partiellement. Cette manifestation 
transcende le simple hommage 
posthume ; elle constitue un 
message éloquent de fidélité et de 
reconnaissance. Annaba affirme 
ainsi qu'elle n'oublie jamais ses 
véritables enfants, ces créateurs 
authentiques qui ont donné à l'art 
leur sincérité sans rechercher 
la gloire tapageuse ni les fastes 
éphémères. 
Dans cette salle où résonnaient 
encore les derniers accords de 
la soirée, une vérité s'imposait 
avec évidence : certaines voix 
ne s'éteignent jamais vraiment. 
Elles continuent de bercer les 
nuits de leur ville natale, de 
murmurer à l'oreille des nouvelles 
générations ces secrets de beauté 
et d'authenticité que seuls savent 
transmettre les véritables artistes 
du peuple.

Justice et Éducation unies contre la fraude
Une mobilisation sans précédent à El Hadjar

Quand Annaba retrouve la voix de son Cheikh
Ibrahim Bey, l'éternel troubadour de la mémoire populaire
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